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書室成⽴於1998年，提供各款聖經、基
督教成⼈及少兒屬靈書籍、漫畫和教

材、精美禮品、.....。
書室所得的微簿利潤都全部⽤於其他福

⾳事⼯，佈道會/培靈會。

歡喜同⼼做鹽做光興社會�
欣⾏義路愛⼈愛主播佳⾳

歡欣書室

提供成⼈學習班、興趣班、⽣活

及健康講座：英語、⼿機、電

腦、NDIS、書法、國畫、美術、

醫療常識講座、.....

經驗導師、⼩班教學

維省教育部註冊成⼈學習中⼼

Learn Local Centre

歡欣華⼈基督徒傳播中⼼是⼀所⾮牟利機構，成⽴於 2002 年，由最初的書室服務教會，擴
展成為⼀個通過媒體，全⾯服侍教會及社區，把基督教信仰帶向社區的多元化福⾳機構。

03 9888 7422      0431 658 344 

rejoice@tpg.com.au

www.rejoiceatsameway.org.au

Level 1, 1 Walkers Road, NUNAWADING VIC 3131

時事評論分析、家居⽣活

資訊、⼈物專訪、⼼靈分

享、.....

聖經

靈修書籍

兒童

家庭

精美禮品
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        Blessings to all in the Lunar New Year!
     This is the Year of the Dragon, being a sign of
majesty and power, dragon was used to represent
emperors throughout Chinese culture and history.
Composer Hou Dejian’s ‘Descendants of the Dragon’
in 1978 represented the desire and aspiration of
those Kuomintang soldiers and their next
generations who had left China to settle in Taiwan
on their mother country. Only since that time,
Chinese called themselves as “descendants of the
dragon”. Recently a Malaysian singer Wee Meng Chee
aired a new version of the song and MV to tease
Communist party and the Chinese government who
do not align with the world values as they are selfish,
ego, ignorant, mean amid their economic uprise. The
MV became viral in in two weeks with over 8 million
hits and a lot of responses.
      I have been asking myself should I be proud of
being Chinese? Are we really superior to others? We
have supreme culture? We have not been respecting
people of this land? Are we honouring Australian
system, culture and values… the western people who
came to here for long and those different ethnic
communities who migrated to here over the past few
decades? 
   I have been saying grace for becoming an
Australian here. This young nation respects humanity,
freedom, justice and democracy whereby attracted a
lot of immigrants in fulfilling their dreams here. The
earlier settlers have been accommodating, and with
many of them were originally from the lower sectors
of the society, Australia was built upon a generous
and caring social system. With a low population on a
vastly resourced territory, the society is willing and
capable of offering help to people in needs. We see a
future of Australia in such a circumstance.
      My next generations to come will be Australians
who know Chinese and retain their Chinese lifestyle
and values, but at the same time they respect,
freedom, justice, law, democracy and human right.
This will be what most Chinese Australians want –
owning the best of both worlds, then extending this
to the Australians around, giving their best to
contribute in this multicultural nation.
      Lunar New Year tells the importance of building
human relationship as we celebrate with and bless
our friends and relatives around, akin to the blessing
of Christianity. This year while we celebrate Lunar
New Year I hope this blessing would not just happen
within the Chinese community but goes beyond to
embrace and enrich all Australians with a different
cultural background.

Raymond Chow , Publisher

Bless Australians around you祝福身邊的澳洲人

ISSUE 699
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       農曆新年祝福各位讀者滿有祝福!
       今年是龍年, 中華文化中, 龍代表尊貴和權力,
因此一直只有皇帝才能用龍來代表。1978年侯
德健的一首「龍的傳人」表達了離開中國的國民
黨軍人, 在台灣出生的下一代對尋根的渴求, 同時
也表達了他對中國這片土地的懷念, 是這時候我
們才有了華人是龍的傳人的說法。最近馬來西亞
歌手黃明志 , 數週前推出的音樂視頻「龍的傳
人」, 諷刺今天中國人及中國政府, 在中國經濟發
達後, 在世界不少人眼中, 所表現出的自私、自
大、無知、卑劣、對普世價值及美善的漠視。視
頻受到瘋傳, 兩週內已有超過8百萬點擊。
      我一直在問, 我是否仍以作為「龍的傳人」而
驕傲呢? 我們是否仍覺得自己比別人更尊貴呢?
我們是否仍覺得自己的文化比別人優越呢? 我們
是否沒有尊重原來在這國家的人呢? 我們對澳洲
的制度、文化、價值觀、以至早期移居的白人、
或是最近三、數十年才移居這地的不同族裔移民,
都有著尊重呢?
      成為澳洲人後, 我一直為此感恩。這一個重視
人的價值及追求自由平等民主的年輕國家, 吸納
了大量移民, 讓他們在這片土地, 追求自己的人生
實現。原住民有著包容別人的文化, 加上最初的
移民大都是在社會中受壓迫的低下階層, 因此澳
洲建立了對人較為寬厚及關懷的社會制度。再加
上人口少而土地資源多, 因此社會願意幫助有需
要的人, 而且也有這樣的能力。是在這樣的環境
下, 我見到澳洲的將來。
      我的下一代在這裏成長, 再下一代也會是這國
家的公民, 他們可能還會說中文, 有著中華文化的
生活習慣及價值觀, 但同時也會擁有對自由、平
等、法治、民主及人權等的尊重。我相信這是不
少移民澳洲的華人也會期盼的。我希望我們的後
代, 能傳承中西文化中最好的部份, 而且把這些都
能感染身邊的澳洲人, 使我們能影響及把最好的,
建立澳洲今天發展中的多元文化。
      農曆新年表達了我們重視人與人關係的建立,
因此我們會與親人及朋友慶祝, 並且祝福他們。
這和基督教內給別人祝福很相似。我盼望今年,
我們能把這些祝福, 不單在華人朋友中展現, 也讓
這裏的澳洲人, 與我們不同文化的一群, 也同樣一
起慶祝農曆新年, 豐富他們的生活。
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⽂：本刊編輯部          圖: 網絡

美斯缺席香港友誼賽的餘波

      2月7日晚，美足聯球隊邁阿密國際隊與
神戶勝利船隊在日本東京進行了一場表演
賽，備受關注的世界頂級足球巨星、有「阿
根廷球神」美譽的美斯 (中國翻譯梅西) 後備
登場。這也讓2月4日晚與香港明星隊的比
賽，成了邁阿密國際隊此行6場表演賽中，美
斯缺席的唯一一場比賽。風波延燒至今，依
舊在發酵。

美斯在中國徹底「涼涼」？

      效力美國足球大聯盟邁阿密國際的美斯，
本月4日赴香港進行季前友誼賽，但這位阿根
廷人氣球星並未上場踢球，導致全場爆滿的4
萬名觀眾不滿。美斯於2月7日稱自己因腹股
溝受傷為由而在香港不能上場，然而當晚本
是替補的美斯在日本和神戶勝利船的友誼賽
中上陣30分鐘，引起中國大批球迷和官方強
烈不滿。
      2月9日大年三十，中國浙江省杭州市體
育局宣佈，「鑒於眾所周知的原因」 (是怎樣
都說不出來的原因?)，阿根廷國家隊的中國
行取消。2月10日大年初一，北京足協宣
稱，目前沒有舉行有美斯參加相關比賽的計
劃。此外，今年初阿根廷國家隊宣佈將在3月
於北京和杭州兩地進行兩場熱身賽，這將是
球隊備戰2024年美洲杯的重要比賽。如今，
這兩場賽事的計劃基本泡湯了。這意味著美
斯在中國的比賽已遭封殺，美斯代言的中國
品牌也恐怕很難再藉著發佈這位球王的形象,
來爭取品牌的支持。有評論說，美斯在中國
已經「沒戲」了。
      不過, 這些行動, 對美斯實際上有多少影
響呢?

美斯是怎樣的球王?
      美斯現年36歲, 是在阿根廷出生, 有加泰
羅尼亞及意大利血統, 從阿根廷開始職業生
涯。少年時他展現出天才球技, 4歲時已加入
當地球會Grandoli少年軍 , 由父親擔任教
練。13歲時移居到西班牙參加西甲球隊巴塞
隆拿青年軍, 從2005年到2021年一直效力巴

/ 香港表演賽梅西未上場引發爭議/ 梅西未出場，球迷要求退款

塞隆拿球會。2021年美斯轉到巴黎聖日耳曼
球隊效力, 2023年7月, 梅西簽下到美國邁亞
密球會, 參加北美聯賽。2005年美斯取得西
班牙國籍, 卻一直代表阿根廷國家隊。
     截止2023年8月，梅西在職業生涯贏得
44個各項俱樂部及國家隊大賽冠軍，成為歷
年來贏得 多錦標的足球員，其中35個多來
巴塞隆納，3個來自巴黎聖日耳曼，1個來自
邁阿密國際；在國際賽層面，他先後為阿根
廷、U-20及U-23總共得到5個冠軍。
     美斯亮麗的成績, 使他被譽為有史以來
偉大的球王。據《福布斯》報導，他在職業
足球生涯中累積超過 6.2 億美元的淨資產，
年收入為 1.31 億美元，成為世界上收入 高
的運動員。其中他在體壇的收入佔 7500 萬
美元，而其他收入亦相當可觀，例如為大品
牌 adidas、樂事薯片或百事可樂賣廣告等，
收入達到 5500 萬美元。他效力於法甲俱樂
部巴黎聖日耳曼，每年薪金為  4300 萬美
元，也即是每週薪金達 82.7 萬美元，時薪為
8,790 美元，身價驚人。
      梅西是童年生活艱難, 是一位先天性侏儒
症患者 , 在巴塞隆拿球會支持下 ,才完成發
育。除了花在豪宅、酒店、私人飛機，美斯
亦很慷慨捐獻自己的財產，他於 2007 年與
聯合國兒童基金會合作成立基金會，旨在幫
助世界各地的弱勢兒童。在 2017 年，他就
捐錢幫助敘利亞  1600 名戰爭遺孤建造教
室，他在聲明中表示：「每當看到孩子露出
笑容，滿懷希望，看到他們充滿快樂時，我
就會感到很振奮。」這位充滿傳奇又有愛心
的球星，使他成為廣受歡迎的球王, 他的IG
有接近5億追隨者, 他發的商業短訊, 價值千
萬美元。
      對這樣富有及高收入的球王, 就算沒有了
中國品牌的贊助, 對他的影響也是微不足道的
事。不過, 美斯在香港不出場, 是否就只是他
一個人要負上責任呢? 
      西方媒體在報導這事件時, 卻有著與中國
網民極不相同的看法。

是否⾹港政府廉價抽⽔?
      只是一片討伐中亦有不同聲音：主辦方是
與邁亞密國際簽的球隊比賽合約, 卻沒有與美
斯個人團隊簽約。這簽的明顯是「便宜的非
強制美斯上場合約」，球員可以在身體不
適、受傷或是軍醫確認不適合上場時拒絕參
賽。而且, 有傳聞合約金額硬生生少了邁阿密
國際開價的 3,000 萬港幣，導致其未受強制
性的違約規定，因此美斯並未上場。而與香
港這波操作相反，邁阿密國際與日本職業隊
伍神戶勝利船 7 日那場友誼賽中，雙方簽的
就是高價強制出場合約，因此美斯儘管腿傷
不適， 後半小時仍得上場亮相。
      更有爆料，港府此前稱「取消」美斯球隊
參訪今年啟用的遊船河及「啟德體育園」行
程，事實上是因為香港方面開價 100 萬港幣
要求包括美斯、烏拉圭名將蘇亞雷斯在內等
隊上球星參與，而終未談妥。消息一出，輿
論譁然。要知道光要美斯在 Instagram 上
發篇文價就高達 260 萬美金了，100 萬港元
想打包全隊，這未免是癡人說夢了。要知道
沙地阿拉伯政府以2億港元邀請美斯作為旅遊
大使, 都只是要求他參加數項活動。美斯到香
港踢足球, 而要附送公關活動, 相信只是香港
政府或是主辦方的一廂情願。

事件升級⾄涉「外部勢⼒⼲預」

      對美斯事件，中共官媒不斷高調批判。中
共官媒《環球時報》2月7日發文指，美斯缺
陣香港賽事，不排除背後有「政治動機」，
「香港有意打造盛事經濟，有外部勢力故意
要借此讓香港難堪」。此外，《人民日報》
旗下雜誌《環球人物》8日發表一篇題為「美
斯老闆和中情局有關」的文章，該文指邁阿
密國際球隊老闆與美國中情局有關聯。不滿
美斯的心情可以理解，但是將該事件無限上
綱至國際政治批鬥，未必是明智之舉。
      多位香港立法會議員「代表」港人網上
聲討美斯，包括霍啟剛撰千字文批國際邁阿
密在日本的表現  「 是在香港球迷傷口上撒

熱���點���專���題
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被擾亂了的中國「春運」

      夾雜著大雪或凍雨的惡劣天氣，從 1 月
31 日起就席捲中國的多個省份——先是河南
及其周邊有暴雪，接著又以湖北為中心出現
凍雨災害。在中國準備迎接農曆新年之際，
冰凍雨雪天氣擾亂了人們的出行。特別是在
中部的湖北省，大雪和凍雨導致交通中斷，
旅客滯留。至少4000輛車受困高速公路。在
擁堵的路段，有旅客被困公路上兩天兩

夜。2008 年之後，中國 複雜的春運路況
出現了。

冰凍⾬雪致使數千⼈受困⾼速公路

      多年來，在這個被稱為春節的節日開始前
會出現大量的國內外旅行，這產生了世界上
大的年度人口流動。由於城巿化急速推進,

大批農村人口在二、三十年之間都變成在城
巿工作的一群。他們一年之間都離開家人工
作, 春節的一個多月期間, 就成為他們回到鄉
下探望家人及朋友的 主要時刻。由於有全
國人口有極大部份是到了別省工作, 因此回到
老家的交通就變得不容易。以前春運車票難
求, 再加上由城巿到小鎮,再轉到不同鄉郊, 不
同運輸工具都未必能接上, 往往要花上數天時
間, 中間住宿不同地方。
       過去10 多年, 中國汽車業發展迅速, 不少
外國車廠都在中國生產, 廉價汽車數目大增,
因此在城巿生活居民, 自駕已變成非常普遍。
春運時間,自行開車穿州過省, 更大行其道。
趁這時間, 到各地旅遊, 也變成時尚。
      新冠大流行期間，對封城、隔離等其他規
定的擔心讓許多人不敢出行。去年，在面臨
大範圍抗議後，當局突然在春節前數周前解
除相關規定，但許多原本會出行的人由於擔
心會傳播新冠病毒，因此沒有出行。今年預
計將回歸節假日出行正常水準——預計將達
90億人次，創下記錄。
      回家對中國人來說，在「春節」這個時刻
有著特殊的意義。農曆新年假期開始前，數
千萬人往來全國各地，而天氣卻導致大量航
班取消、鐵路停運。作為交通樞紐的武漢，
公共春運交通受惡劣天氣影響相對嚴重 。 截

/ 武漢這次雪災的影響力道類似2008年中國的全國性雪災/中國湖南長沙被冰雪覆蓋的道路

至2月4日下午3點，武漢天河機場流量正常
率僅為20%，臨時取消航班468架次，提前
取消航班64架次，航班取消比例超六成。
      同時，華中、華東迎來大降雪、凍雨，鐵
路、公路都受阻。特別是在湖北，許多司機
被迫滯留在高速公路上，面臨嚴重困境。有
的司機表示已經困在許廣高速京山段超過30
個小時，自己準備的吃喝物資已經耗盡，不
得不開始煮雪喝水。還有一名叫李可的民眾2
月2日早上和朋友從廣東深圳出發，計劃返回
湖北老家。但由於高速路上冰凍雨雪堵車，
直到4日深夜，她已被困在高速路上近七十個
小時。其中整整有二十四小時車子完全動彈
不得。這些情況,反映出城巿駕駛者, 對於自
駕長途出行, 並沒有很多經驗。在今次天氣特
別惡劣環境下, 更衍生出各種狀況。在澳洲生
活稍為長一點時間的讀者, 都知道平時在巿內
開車, 與長途鄉旅行不同, 對汽車的要求也要
更高, 才能保證安全順暢。
      此次惡劣天氣是十五年來 強的冬季雨雪
冰凍，並在中國春節前、春運高峰時到達
強時段。通俗地講，凍雨就是在天上的時候
是雨，但滴落到地面物體上的時候結成了
冰。這種雨落地後會附著在馬路、房屋、電
線、樹木上面，迅速結成冰層。如果凍雨持
續不斷，這些瘋長的冰層會使得公路、鐵路
難以通行，電線、電塔、樹木都可能不堪重
負大量倒伏。總的來說，以持續時間和破紀
錄的低溫情況看，今年的這場雨雪冰凍災害
暫時還達不到 2008 年的規模，不過今年低
溫雨雪冰凍天氣的影響範圍已接近  2008
年。在這輪惡劣天氣中，這次的雨雪冰凍天
氣集中在中東部地區，比如湖北、河南、安
徽、湖南，而多地已經出現了建築物因積雪
而垮塌的事件，並造成了死傷。

中國應急管理機制幾乎全部癱瘓

     對於惡劣極端天氣，世界範圍內都會發
生：美國冬天的時候暴風雪非常多，澳洲雖
然沒有暴風雪，但也是洪水、山火頻發；但
很少出現這樣大面積的 、 形成一種災害性的

公共天氣事件，這主要和歐美國家的預警機
制有關。遇到類似情況時，歐美政府會反覆
提醒國民要做好出行規劃，而中國在這些方
面顯然做得很不夠，許多居民並不瞭解天氣
情況的嚴重程度。舉國致之，舉國制之。中
國缺乏彈性的剛性體制強調的更多是管制，
而非治理。
      過去三年的新冠疫情已經暴露出中國政府
很多治理方面的問題，應對危機上明顯嚴重
不足。還有應對洪水上，只要是這種大面積
比較嚴重災害發生的時候，中國政府的管理
方式幾乎全都癱瘓，中國在應急管理、災害
預警方面存在嚴重問題。以堵在高速公路幾
天幾夜為例，這對於歐美國家民眾很難想
像。即使很多車主可能不瞭解天氣狀況的嚴
重，但官方應該對交通加以控制。具體來
講，如果發現暴雪已經開始了，或者有凍
雨，政府就應該有限流，各個高速路口都應
該限流，就是讓這些車不要再上去了；已經
上了高速的，要麼分流，要麼是儘快地開出
一條緊急通道來，而不是將所有車輛都堵在
高速上而全部無法動彈，造成更嚴重的後
果。這一點中國政府和歐美相比，如同步履
蹣跚的幼兒，還有很長的路要走。
      歐美應急管理工作起步較早，經過多年的
發展完善，現在已經形成了比較先進和成熟
的應急管理機制：以整體治理為基礎，通過
法制化手段，將完備的危機應對計劃、高效
的核心協調機構、全面的危機應對網路和社
會應對能力結合在該體系之內。而中國政府
擅長的管控能力不等於歐美社會的社會治理
能力。疫情期間，令其他西方國家無法想像
的「清零」已經向世界證明了中國政府的控
制能力，但治理是完全另一回事。如果說善
治意味著透明、負責、問責和對人民需求的
回應，那麼中國政府幾乎沒有踐行這一點，
無論是在嚴厲的「清零」政策中，還是在雜
亂無章的重新開放中。畢竟，中國政府究竟
會幹什麼、愛幹什麼、能幹什麼、不愛幹什
麼、不會幹什麼、不願幹什麼，對於普通民
眾來講，一直是無法預知的謎題。

熱���點���專���題

/春運期間的深圳北站
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鹽」；議員何君堯亦屢發文，附上《基本
法》23條草案相片，狠批美斯「辱華」，而
他在香港球場的頒奬禮上刻意繞路迴避特首
李家超，「明顯是落特首的面，侮辱特區政
府」，揚言「有仇不報，非君子也」。身兼
行政會議召集人的葉劉淑儀更是在香港表演
賽當晚在社交平臺Ｘ以英文發文，直言「港
人憎恨美斯、國際邁阿密及幕後黑手，因為
他們有計算地冷待香港」，更指不應讓美斯
再來港。一時間，各種口誅筆伐不斷升級。
      不過, 香港作為一個國際城巿, 在與美斯
這樣國際知名度的球星, 政府官員多次公開發
言, 明顯地是讓全世界都看不起香港的管治團
隊。本來是民間的商業糾紛, 卻出盡方法來暴
露管治者的無能及無知。
      由於北京方面已把這起風波提升至政治以
及國際鬥爭的層面，主辦方不得不採取相應
危機公關以 大程度挽回損失。目前，主辦
方亞洲「尚流」已宣佈向通過官方管道購買
門票的市民提供一半退款，並再次就事件致
歉。只是尚且看不出來退款能否抵消香港乃
至中國大陸球迷的憤怒。畢竟，官方行為已
提升至意識形態，而主辦方也強調美斯缺席
是因為受傷  ，   可謂是公說公有理婆說婆有

理。或許，向球迷退款只是第一步，估計要
靠協力商家斡旋才能達成讓各方都滿意的善
後方案，不排除 終要賠償才能徹底了事。

「今⾮昔⽐」的⾹港

      對於這次香港之行，當地民眾和政府都對
球隊以及當家球星美斯的到來，表現出極其
熱烈的歡迎。大街小巷隨處可見邁阿密國際
粉黑配色的裝飾和球隊大幅的宣傳海報，本
地各家報紙更是接連幾日用大量篇幅報導
「球王」訪港的盛景。然而，僅在2月4日一
天之後，歡樂就消散殆盡，氣氛急轉直下
——美斯來港踢球 後連一分鐘都沒有下
場，全場黑面零笑容零互動，而作為隊長在
頒獎儀式上更是插著兜繞過中國香港特首李
家超等人，並未接受頒獎。不得不說，無數
「愛國者」和「小粉紅」脆弱的自尊心被深
深刺痛了。
      時移世易，時過境遷，邁阿密國際此次來
華從好事變壞事，不得不說也折射出了香港
風光不再，不受人重視的因素。這一切，都
和香港在國安法實施後的畸型政治生態有關
——紅線無處不在，泛政治化的操作、無日
無之的拘捕， 連建制派議員都接連抱怨 「可

否復常別一切都國安為先」，可惜換來卻是
特首的駁斥，甚至上綱上線為「別有用心的
軟對抗」。以國安為先的綱領，正在令香港
持續走下坡，吸引不到外資重臨，經濟自然
不會有起色。而上至北京、下至香港，還在
異口同聲的唱好「完善管治、由治及興、香
港復常」，這是北京的政治底線，也是香港
特首要遵守的口徑。官民之間出現了巨大鴻
溝：民間明明知道沒有甚麼復常也沒有甚麼
由治及興，官方打腫臉充胖子一口咬定香港
更美好。而此時美斯的未上場對於港府無疑
是當頭棒喝。
      特別是比賽過後一周多發酵而成的軒然大
波，更是令國際社會汗顏。從一場本應遵循
契約合同該怎樣怎樣的體育表演賽事，上綱
上線，演變成針對邁阿密國際和美斯的猛烈
批判，只能令更多外資、外商、北京方面口
中聲稱的「對外勢力」繞開香港走。畢竟世
界那麼大，也不一定要到香港或者中國大
陸。在可見的將來，問題可能不會再是美斯
們會不會過來「耍大牌」，而是能不能請到
美斯們了。

熱���點���專���題

暴雪下電動⾞主的無奈

      此次中國春運暴雪凍雨，除了令人們深入
反思中國的社會治理能力，另外一個重要議
題就是如火如荼的新能源車取代油車一題不
免成為了一場鬧劇。今年春運，疊加湖北、
湖南等多地暴雪，電動車車主是否會在長途
出行中遇到續航焦慮再度成為關注焦點。春
運的寒冬暴雪還在肆虐，尤其是湖北凍雨致
高速堵車200公里，這種極端天氣讓積雪清
理工作變得異常困難，也在讓大量車主飽受
煎熬。這一次，整個新能源車圈徹底安靜
了。有車主爆料300公里走了15小時，很多
新能源車沒電了，大量純電車趴窩，被拖車
拖走。有車主從杭州自駕回連雲港，本來路
程只有600公里，但由於前半程暴雨後半程
暴雪，令車主半夜困在高速邊的一個小鎮
上：經歷找樁、充電、因雪被困、推車脫困
後，車主才能再度出發，繼續趕往目的地。
有車主揶揄，開電車回家太費力，不如就地
過年。
      其實，每年的春運，油電之爭總會在中國
掀起高潮。而今年的這場暴雪，無疑照出了
新能源車的短板，包括低溫性能下降，電動
車續航能力被嚴重誇大， 在高速堵車、 極端

低溫降低的環境下，電池性能下降，續航嚴
重縮水，充電的時間慢得讓人抓狂。電車受
制於惡劣的天氣、擁堵、充電樁不夠用、打
滑碰撞風險等諸多情況，任何一項，都會對
電車造成麻煩，這些是新能源車主開上高速
就需要提前有心理預期的事兒——開車出遠
門一定要看天氣，車上帶乾糧和水，有條件
有必要的冬天 好帶上防滑鏈。而電池續航
充電短板的解決也要加快, 短期或可以發展汽
車充電寶，長期則是固態電池。
      任何新生事物的發展都需要一個過程，新
能源汽車代表著未來，但這並不代表因為推
崇新能源而對油車一棒打死。比如中國高度
發展高鐵，卻依然有保留綠皮火車的必要，
就是因為當依靠電力為動力來源的高鐵一旦
受到風力、凍雨等因素影響而不得不停運
時，通常由柴油或蒸汽發動機提供動力的綠
皮火車反而風馳電掣，幾乎已經被淘汰的綠
皮火車，卻不害怕暴雪天氣。由此看來，盲
目叫囂淘汰燃油車、宣導新能源一家獨大，
實非 佳選項。選擇多種路線並行，關鍵時
刻有一個保底與確保基礎生存與穩定性的選
項，才是 穩妥的。而這也給近年來考慮大
力扶植補貼電動車車主的澳洲 政府 一個新的

思路。

對世界各國採⽤電動⾞的影響

      中國成為生產鋰電池大國, 在價格上比其
它國家佔有極大優勢。電動車生產較汽油車
簡單, 零部件需求更少, 中國政府更補貼電動
車的生產, 令到現時已成為電動車生產大國,
以極低廉的價格, 向世界各國出口電動車。在
西方社會要求實現碳零排放的目標中, 各國環
保份子要求政府盡快能淘汰電油車下, 便宜的
中國電動車已開始大量進入巿場。澳洲在過
去數年, 購買電動車數量大增, 不過配套的充
電裝置卻仍未發展起來。
      在年青一代接受環保意識下, 澳洲估計電
動車巿場已進入起飛階段。不過今天中國春
運問題, 突顯著電動車在出途出行時的限制,
相信會對打算改用電動車人仕,會帶來重新思
考。日本豐田車行一直以來推動使用混能車,
但由於無法降低車來要有兩套推動系統的限
制, 而令價格缺乏競爭力, 無法大幅開巿場。
或是新研發的氫能車, 是否也是支持零排放的
環保理想者可以考慮的另一種選擇? 在中國
春運後, 相信這會是全世界都要再加以思考的
方向。

(接第 6 頁)

美斯缺席香港友誼賽的餘波

https://www.facebook.com/JuniusHoKwanYiu
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植根澳洲是移民後的考慮
周偉⽂

植���根���澳���⼤���利���亞 33

⼀個無法植根澳洲的⼈

      每一個移民澳洲的人, 不管是因著甚麼原
因來到澳洲, 都會循著一些階段性的變化而改
變,建立在澳洲的新生活。沒有一個人, 一來
到澳洲, 就很清晰自己的將來會是如何。也隨
著每一個人來澳洲時的年齡、經驗、能力、
際遇、及來到澳洲以後的人生選擇, 每一個移
民 後會決定了自己如何在這片土地上生活
下去, 這是個人的自由。但我相信, 在我們人
生不同階段, 我們都會不斷反思, 自己所選擇
的生活, 是否適合自己, 或是與這一個社會, 是
否已經融合在一起。
     十多年前, 我曾經訪問一名來自中國山東
的商界領袖, 他聲稱自己是世界500強企業的
創辦人。他驕傲地告訴我, 山東省有9600萬
人口, 是澳洲人口的四倍。他認為只要 100個
像他這樣的人來到澳洲, 就可以把整個澳洲買
下來, 所以他覺得不需要花甚麼時間去認識或
融入這一個社會, 因為這個社會會跟隨中國這
些新移民的想法來改變。5年之後, 我發現這
位朋友已離開澳洲, 回到中國去。
     這位朋友在中國是富豪, 相信是有權有
勢。在中國也可能是社會上層的特權階級, 可
以影響領導人管治中國的人。或是他的企業
影響著很多人的生活, 政府也要聽從他的意
見。但來到澳洲, 是澳洲的法律、社會規則、
政府的管治、社會內不同階層取得的共識, 決
定了這一個社會如何運作。對這位朋友來說,
這樣的一個社會, 就算房子如何大, 環境如何
好, 子女教育如何成功, 生活享受如何高檔次
等, 都不能令他決定要植根在澳洲。因為他以
前成功的基礎條件, 並不存在於澳洲。
     他不明白為甚麼他既然付了錢買了房子,
卻不能隨他意思改建; 或是他購買了的莊園,
連砍掉一些樹都要申請; 又或是他不能隨意把
莊園內的河水抽上來, 用作生意之用。對他來
說, 澳洲的諸般法例, 都不為他服務, 並不如在
中國時簡單容易。因此是他決定不在這裏生
根, 而且把資金投資在這一個國家, 也沒有很
高的回報, 後他就打道回中國, 與澳洲撇清
關係。
     親愛的讀者, 你會覺得你也是像這類無法
植根在澳洲的人嗎?

接納多元是起點

     160多年前來到澳洲淘金的華人, 大多是
中國南方的廣東人, 因為不少歐洲國家商人來
到中國經商, 從康熙皇帝時代, 就被安排在澳
門居住。後來香港開埠, 這些商人只能停留在
這個英國人管治的小島, 間中到廣州及沿海一
些城巿從事貿易。在廣東附近的人, 間中都有
較為寬廣的世界觀, 在聽到澳洲有金礦開採,
就有不少人湧到澳洲來。

      這些來到澳洲的華人, 並沒有打算長期留
在這國家。他們盼望在這地方找到黃金致富,
可以衣錦還鄉回家娶妻生子。不錯, 確有一些
人是這樣, 以致廣東有不少僑鄉, 就是這樣建
成。不過他們也有不少是死在海上或是在因
著各種理由, 後無法回到中國, 埋在澳洲。
今天這些人在維州各鄉郊的墳場, 都可以找到
他們的墓地。有一年清明節, 我跟隨著華人社
團, 在墨爾本巿中心的墳場拜祭這些華人到澳
洲生活的先行者, 他們至今仍被記念。更有一
些人或許是找不到黃金, 但卻在這裏與澳洲人
成家創業, 留在澳洲居住, 又或失去中國身份,
成為道地的澳洲人。
      有一年, 我在Lake Entrance 附近旅行
參觀一所酒莊, 主人是一位西人, 但他家中展
示著一幅照片, 是他的曾祖父, 是一名華人。
他知道我從香港來, 很自豪地表明自己有八分
之一的華人血統, 但我卻無法從他身上, 見到
一點的中華文化。我那時在想, 他的曾祖父,
確實是把根植在這裏, 他的情況會是我的第四
代子孫的情況嗎?
      我那時在想, 要是我的第四代子孫, 能像
這位酒莊主人一樣在澳洲生活得如意, 就算沒
有與中華文化有任何關係, 或是完全不懂中
文, 這也不是一件美事嗎?因為他的曾祖父, 確
實把他文化的根, 從出生的中國, 移植在這裏
了,他的後代就成為澳洲這一個年輕國家的國
民。主人還保留了曾祖父的照片,知道自己祖
先的起點。他告訴我, 在其後他的祖父及父親
輩, 都有來自其他國家的血統。我感到這就是
澳洲多元文化的特點。
     通過多代通婚, 大部份澳洲人把不同國家
文化的優點, 都能吸收進去, 成為今天澳洲社
會的一部份, 這在華人歷史中是很少見到的。

世界⽂明的進程

      中華文化起源很早, 夏朝與商朝代表著不
同部族文化, 朝代更替表示出不同族裔的興起
和衰落。和世界其他民族或帝國興起很相似,
一個民族被征服, 他們大部份成年男人會被殺
害, 其餘弱少的如婦女、老人家及小孩就被遷
徙離開本地, 在外地被當地人所同化, 漸漸失
去自己的文化、風俗、習慣等, 一兩代之後,
這民族就消失了。
      到了周代, 周文化容許不同部族並存, 周
代衰弱後進入春秋時代, 不同文化並存並互相
吸收, 是中國歷史中 開放的時候。儒家文化
在這時興起, 成為指導社會中人與人相處的主
流文化, 而法家思想成為管治者控制人民的哲
學, 再加上道家思想給每個人很大的生活自
由。秦代開始, 文字統一了, 焚書坑儒令統治
者把人民的思想控制著。是這樣的文化組合,
構成中國三千年大一統的特殊狀態, 不管朝代
        

如何改變, 新的統治者在推翻之前的統治者
後, 都是以這樣的文化控制著這一個國家。就
算其間有外來民族族入侵, 不久他們也因著接
受中華文化而被融入, 就是這樣,建構了今天
中國人的文化驕傲。
     其實歐洲文化也有類似的情況, 希臘帝國
到羅馬帝國時代, 社會都有不同思想並存。但
自羅馬帝國覆亡伊斯蘭文化興起後, 歐洲進入
了千年的黑暗時期, 人與人、城與城、國與國
被分隔,宗教主導著人的生活, 人的思想受到
壓抑, 直至文藝復興, 人與人恢復文化交流才
令西方文明進入蓬勃發展, 開始現代文明社會
的建立。
     澳洲社會的發展也受著這些因素影響。從
英國人植民澳洲, 建立了今天澳洲的社會制
度。在這片資源豐富的土地, 我們發展了民
主、自由、公平、法治等令在這裏生活的人
感到驕傲的澳洲價值。在你我申請移民澳洲
時, 澳洲政府對我們的要求, 就是要認同及接
納這些價值。 在這篇文章開始時我接觸的那
位朋友, 就是無法認同這些價值觀而覺得這一
個社會不好, 因為他行使不了在中國的特權,
令他有比別人高一等的生活。他們正是今天
不適合移民澳洲的一些人。

貢獻我們⽂化的優點

     今天華人移民來到澳洲, 並不像160多年
前的人純粹是為著找到財富就回到原居地, 而
是確實願意把自己的家建立在這裏。這亦表
示著我們是決心把根建立在這片土地上。不
管你是從東南亞國家來的華僑, 或是從中國來
在共產主義管治長大的新一代, 或是經歷中國
艱難歲月至今天藉改革開放生活大大改善的
一群, 又或是在香港回歸前移民這裏的社會精
英, 或是 近數年覺得香港人無法有民主自由
而感到自己要「流徒外國」的新香港人, 澳洲
社會如過往二百多年一般, 都歡迎我們在這裏
重新建立家園。
     在這一個國家, 多元文化受到尊重, 亦即是
說, 我們會被公平對待, 我們的文化會被接受,
我們的下一代會有相同的機會。也因此我們
也會被要求去接納與我們不同文化的其他人,
給他們相同的尊重, 並且給他們的下一代同等
的機會。
      這一切, 可能都是你沒有想過的。不要緊,
只要你在這裏感到受歡迎和被別人接納, 你願
意把根移植到這裏, 這就是你的新開始。
      在這情況下, 值得思考的是我們可以如何
把自己在原居地, 覺得是美好的生活文化價值
觀, 如何也移植到這國家呢?這是我們細想的
重要事情, 下一期專欄, 我盼能與你分享我的
想法。
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縱橫天下 46 誰不愛美斯 — 楊聯興 —

     2024年 2月 4日，阿根廷球王美斯

(Lionel Messi) 隨其效力的美職聯球會邁阿

密國際 (Inter Miami CF) 訪港參與「Tatler
XFEST嘉年華︰香港隊對國際邁阿密CF足球

友誼賽」。有38,323名球迷入場見證可能是
美斯 後一次以職業足球員身份在香港大球

場獻技，可惜美斯全場只坐在後備席，與三

萬多名球迷一起在場邊觀戰。賽後美斯亦沒

有出席頒獎儀式及與頒獎嘉賓 - 中國香港特

區行政長官李家超握手及合照。拍攝大合照

時美斯亦刻意站於 後排，明顯不欲成為照

片上的焦點。

      當日比賽進入至下半場15分鐘後，已有

不少球迷起哄大叫美斯的名字，希望他能於

完場前落場表演。同時亦有不少球迷怒吼

「回水」，因為是次門票索價不菲，「波

飛」價格由港幣880至4,880不等，他們期望
看到的是美斯落場踢波，而不是其前巴塞羅

拿 (FC Barcelona)、現時國際邁阿密的隊友
蘇亞雷斯 (Luis Alberto Suárez Díaz)、布

斯基斯 (Sergio Busquets Burgos) 及佐迪

艾巴 (Jordi Alba Ramos) 出場，更不是欣

賞由前曼聯 (Manchester United FC) 及英
格 蘭 國 家 隊 隊 長 碧 咸  (David Robert
Joseph Beckham) 作為班主之一的國際邁

阿密的比賽。賽後大批球迷於球場內外高呼

「回水」，不少球迷更認為是次活動有詐騙

的成份。國際邁阿密班主碧咸於賽後在球場

講話時更被球迷以「噓」聲回應。特區政府

作為活動主辦者之一 (官方有文件紀錄)，當

然戰狼上身，連同一眾官員議員對美斯未有

上陣表示失望，又批評美斯的態度傲慢，不

能接受。事件迅速於網上發酵，彭博社、每

日郵報、CNN、BBC、時代雜誌、NBC、
France 24等歐美新聞媒體報道。美國新聞

頻道CNN亦有派員現場直播，並將這次事件
稱為「美斯之亂（Messi Mess）」。2月9
日，主辦方Tatler Asia宣佈將50%的門票退
款，事件暫告一段落。

     特區政府企圖以「國際盛事之都」，宣傳
香港已經由治及興，正式返回國際舞台的中

央。可惜，一眾「無料扮四條」的局長官員

始終是九流人才，實事做不來，盛事亦辦不

妥， 後淪為國際笑話，無情地把香港現時

的 實況投射在每一個生活 在自由國度的地球
人的手機上。

     由美斯在香港國際機場落機那一刻開始，
至表演賽結束，美斯是次訪港並沒有接受任

何訪問；他亦甚少在鏡頭前面展露笑容。然

而，當美斯離港轉往日本踢表演賽後，他不

但單人匹馬出席記者會進行解說 ， 鏡頭前更        

笑容滿面。而他亦在神戶勝利船對國際邁阿

密的表演賽中的下半場上陣45分鐘。究竟美

斯在香港發生了甚麼事？

      大力是表弟的舊同學。他與其弟弟多年前
成立了一間 Production House，為不少國
際知名品牌在香港進行宣傳活動。是次「盛

事」牽涉到美斯、碧咸、Tatler Asia及香港

大球場，有份參與的本地PR Agency 及
Production House 也不少。比賽翌日我就
在 Signal Group 八卦一下。
      我：「大力，你有沒有入場欣賞美斯的球
技呀？」

    大力：「興哥，你都知如果大球場有

event，我一定在場啦！昨晚，Tatler Asia
in house的PR及本地的agency在大球場

『救火』，凌晨兩點才收工呀！」

     表弟：「大力，表面看來，這間Tatler
Asia搞這些大型體育活動是新手來，是否他

們出事？」

     大力：「所有參與的party都或多或少出

了錯。真係梅菲定律Anything that can go
wrong will go wrong的典型例子。如果你
問我， 錯就當然是『叉隻腳埋嚟』(註：即
插手) 的特區政府啦。」
    我：「Tatler Asia 申請了特區政府的

M+品牌配對基金，『打爆』了配對上限的

1500萬港元的贊助。政府當然希望『用到

盡』美斯這個品牌去宣傳香港啦。」

      大力：「這個正正是問題所在。在現今高
度政治化的香港，這件事一定引來大量政治

陰謀論去解讀，然後再上綱上線，製造敵我

矛盾，從而達到某些政治目的。以我局內人

的認知，其實問題只有三個：第一，Tatler
Asia與國際邁阿密簽的合約，與特區政府簽

的合約有沒有衝突的地方？第二：美斯訪港

之行有沒有被要求進行與政治有關的活動？

第三：特區政府在策劃這項活動時，是否跟

足程序？」

      我 ：「我嘗試解答一下。 第一， Tatler  
Asia 作為一本以名人為市場的雜誌，對搞大
型體育運動毫無經驗，竟然與一間足球會簽

下三年合約 ， 背後原因可能與國際邁阿密的

主要金主 Jorge Mas 及 Jose Mas – 這個古
巴裔美國財技高手家族有關。他們主要的業

務就是做私募基金。他們拉攏碧咸入股及與

Tatler Asia合作，很大機會是『搭緊一個雞

棚』引水魚。至於政府與Tatler Asia簽約時

有否看清楚Tatler Asia與國際邁阿密簽的合

約，我相信是沒有。理由是這次國際邁阿密

亞洲之旅，本來就沒有香港站。原本這單

deal是由一間於2023年8月才成立的中國公

司邁伽體育主理的，而國際邁阿密本應在青

島和成都，後來改為在海口和成都進行比賽

的。2023年10月28日，中國已有媒體爆出

由於時間緊迫，國際邁阿密訪華的批文辦不

了，訪華一行或取消。我相信當時已付了

300萬美元作為訂金的邁伽體育不想被殺

訂，而又知悉香港想搞『盛事』，遂把特區

政府拉了在一起。從這個時間線來看，我也

可以肯定回答你第三個問題，由一事無成的

楊潤雄局長領導的文化體育及旅遊局根本沒

有時間和能力去按程序檢視合約才去審批。

因為根據政府文件， M+ 的配對基金

(Matching fund)的批核時間為5至6個月。

香港隊對國際邁阿密CF足球友誼賽在2024
年2月舉行，即表示政府需要在2023年8月
或 遲9月就要收到申請。好明顯政府今次又
是用所謂『特事特辦』做借口蒙混過關。至

於第二條問題，我相信在一個成熟的、文明

的資本主義社會，在講求合約精神的大前題

下，只要付出合理的價格，美斯要遊維港、

參觀啟德體育城、甚至要與被美國制裁的特

首李家超握手合照也不是問題吧。君不見美

斯在2022年，收取了人權紀錄極為惡劣的沙
地阿拉伯政府2500萬美元，為該國擔任旅遊
大使？」

      大力：「興哥，你如此心水清，你也知道
是甚麼原因令球王感到受屈辱，從而感到不

舒服而不出場吧。有些無賴真的以為自己是

戰狼，人人都要給你面子，出100萬港元

(註：即約128,534美元) 就想美斯幫你宣傳

香港？那沙地阿拉伯政府豈不是成了傻仔？

楊 局 長 真 是 too simple, sometimes
naïve！」
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     林偉三年前加入了淩華的公司，樣子雖然
很普通，又沒有顯赫的學歷，但他頭腦靈

活，溝通能力特別強，能言善道，又懂得客

戶的心理，所以連續兩年成為公司的銷售冠

軍。公司年㡳開總結大會，除了回顧當年業

績外，更重要的是討論以後的投資方向和策

略。林偉提出，要得到更大的發展，公司應

該進軍房地產開發。房地產買賣與房地產開

發是截然不同的兩個領域，投資與風險也不

在同一個層次。

      淩華對這個提議很感興趣，對於新挑戰躍
躍欲試。細心推敲後覺得與其單單做房地產

開發，不如結合教育事業來得有成效，以校

帶房，既能賺錢，又對社會有貢獻。於是一

有空閒就和林偉反復研究，實地勘察，找尋

土地資源，制定開發方案。兩個抱著相同目

標的人攜手同行，在晴雨之際、山水之間，

沐浴在朝陽和晚霞的溫熱之中。這段耳鬢消

磨的日子，愛情靜靜播下種子，漸漸在淩華

的心底裏發芽生長。

      距離鬧市數十公里的一個城區，離開高速
公路不遠處有一片土地，地的後方是一群綿

延的山丘。太陽正慢慢自山後退隱沉落，夕

陽照著淩華和林偉，兩張興奮無比的臉變得

更紅了。

     “這裏是學校正門，前面這塊地是廣場，

正前方是行政大樓兼演講廳，左手邊建圖書

館，右邊是教學樓，運動場在東北角，宿舍

建在山坡上。”

     “我要在西南面遠一點處挖個人工湖，湖

邊建一棟小別墅，給董事長和他的夫人住。

要有個湖心亭，黃昏時可以看夕陽，晚上可

以數星星。”

     “我們的學校叫甚麽名字好呢？”
     “用你我的名字！”
     “好呀，華偉學院。”
     “不，是偉華學院，你的名字在前，我的

在後，就像我將來的姓。”

      從純真的小女孩，到專業人士，再轉身成

 愛情(1)- 愛的疑惑 — 陳浩琛 —

只有兩顆不變的心

才可以讓時間傾刻停頓

年華歷久常新

縱使走到世界盡頭

仍然不離不棄

      下面的故事你可能感覺有點熟悉，好像曾
經有過這麼一回事，但又想不起在哪里看到

或者聽來。反正是故事，真假虛實，就留待

讀者自己去臆猜和判斷了。

      淩華出生在深圳，就讀於一所重點中學，
是校內的高材生，英語更是她的強項。家庭

環境不錯，中學剛完成就負笈加拿大。大學

讀的是會計，畢業後很快取得會計師的專業

資格，並且找到一份很好的工作，人就在加

拿大定居下來。淩華雖然算不上是個大美

人，但一頭及肩長髮，苗條的身材，晶瑩的

雙眸透著純真與聰慧，喜愛文學和藝術，這

樣一個有氣質的女孩子，當然不乏追求者。

不過緣分這回事，你我都沒法說得准。

      淩華在加拿大的工作一帆風順，又懂得投
資，十多年下來也積聚了一筆小小的財富，

可惜愛神之箭還是沒有命中。父母雖然也隨

女兒移民加拿大，但過不了幾年就又回到國

內生活了。淩華一個人在加拿大孤單無依，

眼看祖國的形勢一片大好，社會繁榮，生活

也比加拿大多姿多彩，千禧年來了，淩華斷

然作出回國發展的決定。

      和朋友、舊同學聚會，其他人談的都是養
兒育女或購房置業的話題。在感情上她還是

空白一片，就全身心投入事業的發展吧。淩

華做決定永遠都是當機立斷，清爽明快的。

認定了房地產是一門極有前途的生意，就毅

然投入了她所有的積蓄，破釜沉舟，不勝無

歸。

     月老雖然仍未來訪，幸運之神卻又從沒離
開過淩華。投資的回報就像滾雪球一樣，越

來越大。自從成立了自己的公司，工作就變

成淩華生活的全部了。

為一個成功的商人。這都是旁人能看到表面

的變化，淩華對愛情的嚮往和追求在心裏，

從開始到現在，其實從沒變過。一如既往，

她每次的決定，都是全情投入的，這次就更

徹底了，傾盡的不單是金錢，而是她所有的

一切，全部的全部。 
     我認識淩華和林偉，是二十年前的事了。
偉華技術學院尋找外國合作方，國際培訓署

派我前往洽談。學校在剛起步階段，人工湖

還在挖土。印象中的淩華精明能幹，頗具女

強人風範。不過在林偉面前，她會變得溫柔

婉約，小鳥依人。秋天的景象蕭殺，清涼的

山風吹來，我不期然地打了個寒噤。林偉讓

我披上了學校設計的，他的一件牛仔布外

衣，臨走時送了給我作為紀念。

      合作最終沒有談成，我們也沒有繼續聯絡
了。多年後看到一則報導：

     林偉巨額逃稅，淩華不惜向稅局人員行

賄，以爭取時間代林償還欠款。及後事件遭

到舉報，淩華被拘捕判獄。林某則潛逃海

外，不知所蹤。

      富貴榮華，奉妳為紅顏知己，只願倆雙比
翼；大難臨頭，管她是救命恩人，還得各自

分飛。 
      人為財死，名和利的誘惑確實很難令人不
為所動。對於那些為了追逐名利而不擇手

段、貪污違法的人，我們通常不會寄予寬容

和同情，但當名、利牽扯上了愛情，事情就

會變得複雜難解。黑白對錯容易斷定，而愛

與恨的分界又是否可以如此明晰呢？

      筆者的衣櫥裏至今還放著偉華學院送贈的
外套，睹物思人。精明聰敏的淩華，想不到

在情網中無法自拔，遭遇實令人惋惜、慨

歎。問世間情是何物？它可以令人入迷著

魔。對一個淪陷於愛情的人而言，或許愛人

的安危遠比道德良心上的審判更重要？淩華

獲得愛與被愛的機會，是其幸，亦是其不

幸！

������後記：聽說失卻⾃由的淩華朝晚惦記著愛郎的情況，祈求他平安脫險，形銷⾻⽴。⽽有關林偉的傳說有兩種，⼀說他在

加拿⼤刻苦⼯作，後來不幸因⾞禍⾝亡；另⼀說有⼈在雲頂賭場⾒到他，⾝體發福了不少。
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難為正邪定分界？

      自去年十月爆發了以色列和哈馬斯的武裝
衝突之後，不時有人提出「 難為正邪定分
界」 這句說話，哈馬斯發動恐怖襲擊，又將
軍事人員、軍事設施、平民混在一起來作為
掩護和製造烈士，這固然需要譴責；而以色
列明知這樣也要繼續攻擊，造成大量平民傷
亡，難怪最近歐美超過800名在職官員發表
聯合聲明，警告所屬國家的政府可能會淪為
人道災難的同謀。
      在某次筆者主講的講座中，我嘗試從基督
教的角度去回答這個問題：「 也許，問題並
不在於誰屬於正、誰屬於邪，在上帝眼中，
所有人都是邪惡的，沒有義人，連一個也沒
有！世人都犯了罪，虧缺了神的榮耀，人世
間的所謂正義，莫非一件破爛的衣服。關鍵
是那個人或者那個群體邪惡的程度去到什麼
地步？性質又是什麼？」
     然而，當我們跳出了這非黑即白的桎梏之
後，卻可能會跌入其它思想陷阱：各打五十
大板的道德對等（Moral equivalence ），
跟着在道德天平上重新分配重量，最後完全
顛倒是非！筆者曾經見過以下的論述：二戰
時羅斯福總統不是下令拘禁美裔日本人嗎？
杜魯門總統不是下令在廣島、長崎投下原子
彈，殺死了十幾萬平民嗎？ 那麼，美國和法
西斯別無二致！日本的軍國主義、殖民主義
始於1894年甲午戰爭，歐美國家的殖民主義
開始得更早，相對來說，西方國家更加邪
惡！日本發動太平洋戰爭，目的是驅逐西方
在東南亞的殖民勢力，發展大東亞共榮圈。
不過，「 難為正邪定分界」 的質疑並不一定
會循着道德對等、 比重傾斜、顛倒黑白的軌
跡發展， 以上只是一個例子而矣。
 
連續綫？

      除了正邪之外，其實很多東西都是難以定
下清楚的界線，舉例說，在心理學裏面，
「正常」與「變態」 並不是兩個截然劃分的
類別，而是一條連續綫 （Continuum ），
這條線的一端是「正常」，另一端是「變
態」，但沒有人完全沒有任何心理缺陷或者
情緒問題，有時候天才的行為好像是瘋子，
因此，每個人都處身於這條線上的一點。然
而，即使沒有絕對的分界線，在實際行動上
我們仍然將人分類，有些人的精神狀態極不
穩定，無法正常生活，甚至對他人構成危
險，那麼他們便需要住在精神病院。 我們不
能因為「難為正常、變態定分界」 而不去分
辨，更加不能荒唐到為變態的人格和行為辯
護，甚至美化、歌頌。
      在這篇短文裏面，我暫且擱下以巴衝突的
問題，將焦點放在美國。在國際舞台上，美
國被敵人指控為霸權主義、單邊主義、種族
        

主義……，國內左派和他們幾乎一鼻孔出
氣。他們說得對！無論在國際舞台或者是國
內，美國都做過很多不公義、邪惡的事情，
但我並不是追求烏托邦，關鍵是：這一個邪
惡的社會有沒有承認其錯誤？有沒有渠道去
制衡、補救其不公義？人民的基本自由和權
利是否受到保障？

 

最美的脫北者

      最近筆者閱讀了「最美的脫北者」朴妍美
撰寫的書，書名是《趁著還有時間：一個北
韓女孩在美國尋找自由》，朴妍美在北韓出
生，因為不想捱飢扺餓，她在八歲時和母親
一起偷渡到中國。蛇頭將她們當作性奴隸販
賣，過了鴨綠江之後，她的母親馬上被強
姦，隨後她自己亦遭受同樣的厄運。幸好，
後來在宣教士協助下，她經蒙古戈壁沙漠逃
亡到南韓，最後輾轉來到美國 。
      朴妍美的頭腦十分清醒，她意識到美國也
有許多問題，例如美國朝野在新冠肺炎疫情
期間的對應措施是一塌糊塗，此外，美國企
業為了商業利益，甘願和侵犯人權的國家合
作。但最為她所詬病的，是美國已經被左派
思潮深深地籠罩着，她千辛萬苦投奔自由，
但到頭來彷彿重新回到自己正想擺脫的箝
制。她剛剛進入哥倫比亞大學讀書的時候，
教授批判 18至19世紀英國作家珍‧奧斯汀
（Jane Austen） 散播資產階級思想，鼓勵
白人文化、種族主義。
      有一次她和兒子在街上被兩名黑人搶劫，
她和搶匪糾纏，但途人不單止袖手旁觀，有
些甚至罵她是種族主義者。朴妍美慨嘆這是
「醒覺」（woke ） 過火的結果，人們並不
會以事論事，而是用種族和膚色作出先入為
主的判斷。對我來說，這事件毫不意外，某
些意識形態首先用「道德對等」的策略為自
己洗白，從而突顯對方的不是，到最後，是
非可以完全顛倒！

廉價和安全的正義？

      她感到意外，許多美國人並不了解在北韓

口號，如果你不配合政府，你可能會招致牢
獄之災。在美國，人們說出這樣的話，是因
為感到「有趣」 。朴妍美並沒有清楚解釋
「有趣」是什麼意思，就筆者的經驗和觀察
來說，反美、反西方、反資本主義有趣的地
方，就是可以在毫無代價之下戴上爭取正義
的光環， 他們不會有生命危險，不會失去人
身自由，這是一種廉價、安全的正義。

⾝在福中不知福？

      她承認自己在美國享受慣了，也會有得寸
進尺的傾向。有一次她在酒店下榻的時候，
覺得枕頭令她很不舒服，於是她乘坐電梯，
準備到櫃檯投訴。突然之間她想到，現在自
己的生活跟朝鮮和中國的相比，實在是天壤
之別，那為什麼還要為小小事而發牢騷呢？
結果她打消念頭，沒有向酒店投訴。以上一
段小故事表現了身在福中不知福的心理。沒
有經歷過恐怖主義、神權統治、專政的人，
根本無法理解什麼是邪惡。沒有經歷過三餐
不繼的日子，五星級酒店的枕頭不夠柔軟便
令人難以忍受。
     2010年，著名政治學家艾倫‧沃爾夫
（Alan Wolfe） 曾經在亞桑拿州立大學演
講時說出這番語重心長的話：「當我年輕的
時候，我也很憤怒，我抗議越南戰爭，反對
約翰遜總統。不過，自己漸老時，我便問自
己：為什麼我這麼生氣呢？這個國家尊重人
權，有著悠久的自由民主傳統，我不是生活
在希特勒的德國或斯大林的蘇聯，美國的情
況並不是那麼糟。」沃爾夫到晩年時才有這
種覺醒，但許多人一生都是在夢中。
      難為正邪定分界，在理論上，正邪也是一
條連續線，所有政體都處於這條線的不同點
上，每個國家都有侵略他國、壓迫自己人民
的陰暗面。統計學家喬治‧博斯（George
Box） 說過以下兩句名言：「所有模式都是
錯的，但有些模式是有用的。」 套用博斯的
話，所有國家都是邪惡的，但有些尚且可以
居住。
    

尚且可以居住的邪惡國家 —余創豪 chonghoyu@gmail.com  —

和其他專政國家正在發生什麼
事，朴妍美認為雖然美國和西
方的政治、經濟、社會制度並
不完美，但是仍然優勝過專政
制度千萬倍。她感到奇怪，為
什麼很多人好像是要將之推翻
而後快？
       朴妍美指出：今天若果你
聽到反美、反西方的言論，說
美國是世界動亂的禍根，這可
能是出自伊朗、北韓，或者是
美國人自己的口中！在北韓，
人們被洗腦或者被迫喊出反美
    

mailto:chonghoyu@gmail.com
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送兔迎⿓ ⾶⿓照拂勝過舊年
      恭祝⼤家 ⾝體健康⼼想事成

/豉油
大蝦

碌(財源
滾滾

來)

/蒸游水魚(年年有餘)

/ 常歡笑新年盤菜

     正所謂 「年關難過年年過」，由2月3日
去Springvale睇個仔隊Band Mind Event
在該區年宵巿場表演唱歌開始，然後年廿七
張家提早在《豐澤園》食團年飯，再於年初
一同個仔兩公婆在《常歡笑》吃盆菜後，話
咁快又完成咗送兔迎龍的流程，禮多人不
怪，在此不厭其煩的再一次向各位讀者拜多
一次年，祝大家最重要「身體健康、心想事
成!」
      話時話，今次過這個龍年，吃得還愜意，
先說說團年飯那餐，難得今年能夠集齊張家
在墨爾本的10口子，高高興興吃一餐。由於
吃蟹季節已過，而龍蝦售價又不便宜，所以
今餐吃得簡單一點，頭盤是蒜泥粉絲蒸帶
子，不吃龍蝦改吃「豉油皇大蝦」，蒸返條
靚靚游水魚，「走地雞」在所難免，然後因
為過年關係，還特別點了一個羅漢齋上素，
其他由於姪女婿在澳洲長大，喜歡吃香口
餸，所以點了個「甜酸排骨」，簡簡單單，
一家人高高興興吃了一餐。在此特別要重申
蒸魚真的要在餐館吃(蒸得恰到好處，甜美肉
滑)，因為在家要蒸一條大一些的魚，難度頗
高。 順帶要提的是特那個姪女婿， 雖然土生

土長，但卻非常愛吃魚，他連魚頭都吃，令
到我老婆，今次無魚頭吃。
      年初一那日，今次專誠要試老友常哥炮製
的盆菜。《常歡笑》這個盆菜，採用較名貴
的食材，如花膠、鮑魚、大隻蠔士、大元
貝、走地雞、鮮魚肉、大冬菇、髮菜等等。
記憶中很久沒吃盆饗菜，上一次是十多年前
參加老友《香港點心》財哥在香港元朗鄉下
舉辦，筵開百席的盆菜宴了。
      常哥這個盆菜，用料十足，先吃上層的大
蝦、鮑魚、花膠、蠔士、大元貝等等，再一
路吃下去，走地雞、燒肉、蘿蔔、冬菇、牛
腩等等，愈吃愈有味。而好味沉歸底，加上
常哥配備的鮑魚汁做湯底，吃到最後再送來
一碟生菜伴沉底湯汁，真係可以食多半碗白
飯架!

     常哥表示，盆菜是過時過節的食物，他將
會在多個中國人重視的節日裡推出，下次應
是端午節。所以如果大家想吃，就要等到端
午節了。
     順帶一提，《常歡笑》老闆之一出得廳房
又入得廚房，年初一那一日份外醒目，於是
特別找她來打卡，拍照留念!

/ 羅
漢齋

上素

/ 肥b與常歡笑老闆娘相見歡



同���路���點���評

     對於北約作為⼀個共同聯合防衛

的組織,絕⼤多數⼈認為必須繳會費

是正確的，因為找不出理由要由美

國為別國的安全, 付上所有費⽤。畢

竟這⼀個組織也不是做慈善的，⿊

社會跟著⽼⼤混還需要繳保險費。

但也有⼈認為川普的說話是極為不

正確的，因為這會⿎勵俄羅斯可以

為所欲為。 不過，川普不是外交關

係委員會的成員。 他說話的⽅式亦

不像傳統的政治家，他本⼈可能認

為⼈們現在已經明⽩這⼀點了, 所以

說話出格及及不合乎常理, 是慣⾒的

⽅式。 他說，在他上任接⼿之前，

北約已經破產或將要破產，因為不

少成員國沒有繳會費，⽽他要利⽤

影響⼒讓他們不能置⾝事外,再次挺

⾝⽽出。 然⽽，川普與拜登之間進

⾏的是美國內部選舉，美國國⺠更

喜歡誰才是最重要的。 另外，拜登

的年紀確實是個問題，尤其是在執

政期間, 經常被拍到在公開活動中睡

覺的鏡頭。 也許美國需要出現考慮

給下⼀批優秀的領袖了。
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     隨著農曆新年的臨近，許多
中國人都在用一個說英語的人
可能不熟悉的詞來翻譯來年的
生肖——Loong ，或者，相
反，Dragon。
    「Loong」一詞已被印在黃
金首飾、禮品盒和街道裝飾
上，取代了中華民族神話象徵
的傳統「龍」 ,一直被翻譯為
Dragon。
     在中國南部的海南省，海口
國際免稅購物中心外矗立著一
個帶有「Loong」字的巨型招
牌，迎接新年前尋求奢侈品的
購物者。 北京領先的黃金零售
商菜百珠寶的十二生肖金條上
也出現了這個詞。
    這種對「Loong」翻譯的公
眾認可,可能是長期以來對神聖
生物的正確翻譯爭論的結果。
   「Loong」長期以來被用作
中文「長」的翻譯，發音與
「織布機」類似。 但一些文化
專家一直呼籲改用這一個19世
紀創造的 “Loong”  一詞代表中

龍的故事：中國的生肖動物不是噴火龍 同     路     點     評

      在13世紀⾺可孛羅東遊記英⽂版,
已有⽤Dragon來表⽰中國⿓,編輯第
⼀本中英⽂字典的⾺禮遜也使⽤

Dragon來翻譯「⿓」。最先使
⽤”Loong”的是傳教⼠Marshman,是
按粵語的⾳譯。中華⽂化下的⿓和西

⽅英語單字Dragon的確有著不同，
無論是背後的意義還是表⾯的外觀。

這其實反映出了許多中華⽂化下的英

⽂單字翻譯的問題，也反映出來在曾

經的那些歲⽉裡，中國⼈或中華⽂化

下的⼈們，尋求英⽂單字來解釋中華

⽂ 化 的 思 路 。  餃 ⼦ 的 英 ⽂ 是
dumpling，但是dumpling其實並不
是特定意義的餃⼦，只是有餡料的⼀

種⻝品，⽽韓國⼈和⽇本⼈直接⽤了

Gyoza作為餃⼦的英⽂，更不⽤說
Sushi壽司，Burgogi韓式烤⾁ 。 然
⽽，問題來了，如果中國要求其他國

家把⿓翻譯成Loong，那麼其他亞洲
國家也有權這樣做，越南叫Year of
Rong， 韓國叫Yong，印度尼西亞叫
Naga ，⽇本叫Ryu。那時, 到底英語
世界, 還有沒有共通的⽅式, 來表達這
⽣肖呢? 當然了，世界還是看國家強
⼤才有話語權的。到今天,不少國家仍
不知道Year of Loong 是甚麼吧。

國的龍，以將中國的龍與西方神話
中的可怕怪物 Dragon區分開來。
    英國漢學家弗朗西絲 ·伍德表
示，她更願意繼續使用雙方都理解
的「Dragon,龍」這個詞，但強調
添加修飾語「Chinese,中國人」
的重要性。
   「中國龍是一種與西方龍不同的
龍。它是一種好生物，而不是壞生
物，」她說。

     那麼中國龍到底是什麼呢？ 它
與兇猛、噴火的西方龍有何不同？
新華社採訪了學者、考古學家和民
間藝術家，為那些希望更好地理解
龍年象徵意義的人們提供文化指
南。
     西方龍通常被描述為帶有翅膀
的巨型爬行動物。 但將中國龍與
任何現有的動物進行比較要困難得
多。

     絕大多數美國國民認為，拜
登總統已經太老了，無法再連
任白宮多一屆。 根據美國廣播
公司新聞網和益普索週日（11
日）發佈的一項民調顯示，
86%的美國人認為81歲的拜登
太老了，不適合擔任總統。其
中59%的人認為他和77 歲的前
總統川普，對於擔任最高職位
來說太老了。 這個數字還包括
27%的人認為只有拜登太老
了，無法再擔任總統。同一個
調查也顯示，62%的美國人認
為川普太老了，不適合擔任總
統。
      拜登（民主黨）和川普（共
和黨）都是各自政黨即將舉行
的選舉的總統候選人。 近幾個
月來，人們對他們年齡的擔憂
有所增加。
    有報導川普曾表示，他將
「鼓勵」俄羅斯攻擊任何他認
為沒有履行財務義務的美國北
約盟友。

2024 年美國大選
同     路     點     評

     拜登的白宮官員立即駁斥了這
位前總統的言論，並在一份(聲明
中表示：「鼓勵兇殘政權入侵我們
最親密的盟友是令人震驚和精神錯
亂的，它危及美國的國家安全、
全球穩定和我們國內的經濟。」
     北約秘書長延斯·斯托爾滕貝格
也嚴厲批評了川普的言論。 斯托
爾滕貝格在聲明中表示：「北約已

做好準備並有能力保衛所有盟
友。」
    「任何關於盟友不互相保衛的建
議都會損害我們的安全，包括美國
的安全，並使美國和歐洲士兵面臨
更大的風險。我預計，無論誰贏得
總統選舉，美國都將仍然是一個強
大且忠誠 的北約盟友。」
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      安裝閉路電視⽬的為防⽌

罪案、⼈群控制、維持公共安

全和秩序，包括防範國家安全

罪⾏。考慮安裝閉路電視時，

應考慮有否緊迫性及其他私隱

侵犯程度較低的⽅法。當要安

裝的閉路電視附帶臉部辨識功

能，更必須有強⽽有⼒的理

據。從犯罪的⻆度，⼤陸在天

網計劃之後，的確犯罪率下

降，但是個⼈隱私⽅⾯卻暴露

了很⼤問題。  如何在這其中

找到平衡，是港府需要做的。

對現時少考慮⺠意⽽重視國家

安全的政府 ,這平衡點會放在

那裏, ⼤家都會⼼中有數。

     踏入農曆新年後，英國著名退

休球星、美職聯球隊國際邁亞密班

主碧咸（David Beckham）2月
12日在中國社交網站微博發佈拜年
影片。 他在片內說中文祝各人「新
春快樂」，又拿起筷子吃麵。

     在影片內，碧咸先用英文指出

希望祝各人新年快樂，又稱今年感

覺是特別的一年，即龍年（This
feels like a very special one.
The year of the dragon.）。 然
後他用中文說出「新春快樂」，並

拿起筷子吃麵，對著鏡頭露出微

笑。

     在碧咸發佈拜年影片的貼文

下，既有中國網民祝他新年快樂，

認為「沒機會補救了」、「別來中

國賺錢」。

     碧咸2⽉初帶領旗下球隊國

際邁亞密到⾹港參加表演賽，

但隊內球星美斯（ Lionel

Messi）、蘇亞雷斯（ Luis

Suarez）未有上陣，引發⾵

波，國際邁亞密、美斯、碧

咸、主辦單位等均備受批評。

連⾹港的主辦單位也為到場球

迷退票50%，並發出損益表，

表⽰⾃⼰虧損。  NBA球星⾺

布⾥批評碧咸不懂中國⽂化，

此時他發微博確實有補救之

嫌。不過 , 他應該說今年是

Year of the Loong,才乎迎合

中國現時的政策。他的公關團

隊, 真的要檢討了。

     美國的拜登-哈里斯總統競選團

隊為了爭取年輕選民的選票，在短

視頻平台TikTok上開通了帳號。
由於擔心中國可能獲取用戶數據或

影響內容，一些美國議員長期以來

一直呼籲對TikTok實施禁令。 拜
登也已經簽署法律，禁止在聯邦政

府設備上使用TikTok。 美國多個

州也採取了類似措施。

而拜登的競選團隊卻在這個平台上

開通帳號，此舉招致批評。

白宮發言人約翰 · 柯比（ John
Kirby）表示：「從（國家安全委

員會）的角度來看，對在政府設備

上使用TikTok的國家安全擔憂沒

有任何改變。這項政策仍然有

效。」

拜登團隊開通
TikTok帳號
吸引年輕選民
招致國內批評
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     在美國，政治正確是效法印

度禁⽌使⽤TikTok。 然⽽，拜

登的競選團隊在TikTok上開帳

號⼀定會讓很多⼈感到擔憂。

因為到底是抵制TikTok還是⽀

持TikTok，會成為美國政治的

⽭盾點，這也確實讓許多⼈感

到困惑。 但是，⼤家都知道，

尋找年輕⼈，TikTok⼀定是⾸

選，無論是哪個國家，只要是

可以使⽤TikTok的就⼀定可以

找到年輕⼈。 這也是未來美國

政治的糾結所在，禁還是放，

都是很有趣的事。還是⼀個國

家可以同時⼜禁⼜放?拜登根

本無法⾃圓其說。但說到底 ,

政治家不都是說⼀套,做⼀套的

嗎?

     澳洲貿易部長唐法雷爾（Don
Farrell）表示，他將於2月26日在
阿布達比舉行的世界貿易組織

（WTO）會議上與中國商務部長

王文濤會面，要求中國取消對澳洲

龍蝦和葡萄酒 的貿易禁制令。
     法雷爾說，屆時澳洲葡萄酒和

龍蝦「如果不是出現在菜單上的

話，就會出現在會議桌上」。

     他表示，還將提出仍被中國暫

停進口的幾家澳洲屠宰場的肉類的

問題。

     去年10月，中國表示同意用五

個月的時間來重新審查對澳洲葡萄

酒徵收的高達220%的高額關稅，

今年3月就是五個月到期的期限，

目前普遍預計屆時中國將取消這一

關稅。

     他表示，他對中國會取消關稅

持樂觀態度。

中國下個月將決定是否
取消澳葡萄酒高額關稅
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   中國從2021年3⽉28⽇起，

對裝⼊2公升及以下容器的澳

洲葡萄酒徵收反傾銷稅，為期

五年，由於各家葡萄酒公司的

稅 率 不 同 ， 徵 稅 從

116%-218%不等。 澳洲的⿓

蝦產業也急切地等待中國解除

禁令，但與葡萄酒不同的是，

⽬前沒有跡象顯⽰中國何時會

解禁。 去年，澳洲曾希望到

聖誕節前，⿓蝦和⽜⾁將出現

在中國消費者的餐盤上，但最

終並沒有實現。到今天,中澳

關係仍然不明朗, 顯⽰⼯黨政

府的外交政策, 還未⾒效。

    香港政府擬今年分階段在全港安
裝閉路電視（CCTV），警務處長

蕭澤頤昨稱警方下個月率先安裝

615部，今年底增至2000部，涉

罪案黑點和人群聚集地點，初步認

為將來會 加裝更多，不排除日後增
設人臉識別技術，市民無須擔憂私

隱問題，警方會依現有法例處理。

     立法會議員狄志遠稱人多之處

罪案較少，建議警方交代安裝閉路

電視理據，否則公眾會憂慮是否用

於監察集會遊行。 保安局前局長黎
棟國認為警方須於安裝地點張貼告

示，清楚列明用途。

香港全面推行
安裝CCTV

同     路     點     評

碧咸微博發拜年影片

同     路     點     評
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      該⼀次性的旅遊稅旨在⽤

於峇⾥島⾃然環境和⽂化的保

護⼯作，以及提升遊客體驗的

服務和安全標準，預計每天將

為印尼政府帶來近18.5萬澳元

的收⼊。 根據政策規定，未

繳納旅遊稅的遊客可能⾯臨罰

款或被驅逐出境的後果。 此

外，前往峇⾥島的遊客需要申

請簽證，落地簽費⽤為50萬

印尼盾，約50澳元。 這些舉

措，相信可以為保護環境⼯作

帶來資⾦,但也許會減少去峇

⾥島旅遊的⼈數。印尼政府要

冒上這些⾵險,真的值得嗎?

     中國國家統計局8日公佈的數據
顯示，繼12月下降0.3%後，1月
消費者物價指數（CPI）較去年同

期下降0.8%，降幅比上個月擴大

0.5個百分點，高於市場預期。
     這是自2009年全球金融危機以
來的最大跌幅，也意味著中國的

CPI已經連續第四個月處於通貨緊

縮。

     CPI下降主要是食品和電動車導
致的。 豬肉價格比一年前下降了

17.3%，是所有消費產品中降幅最
大的。 蔬菜價格下滑近12%。
     整體物價水準的大幅下降，即

所謂的通貨緊縮，可能會給經濟帶

來非常大的麻煩，也給政策制定者

帶來巨大壓力。

      中國去年CPI上漲0.2%，

沒有達到 3%左右的官⽅⽬

標，這是通膨率連續第12年低

於年度⽬標。 通貨緊縮/反通

膨正變得根深蒂固，這些下降

證明了國內消費疲軟。 中國⾃

去年年初結束新冠「清零」重

開邊境以來，⼀直在努⼒應對

價格放緩的問題，政府採取降

息等措施刺激經濟成⻑，但是

地產危機和地⽅政府債務⾵險

讓⼈望⽽卻步。現時情況,令到

不少中國⼈對經濟前景失去信

⼼, 通縮意味著國⺠不願意消

費, 也無法消費, 相信這也是今

天中國政府最擔⼼的事。

   縮 小 差 距 國 家 協 議
（ National Agreement on
Closing the Gap）原意是促
使政府與原住民社區合作制定
決策，但政府需要兌現承諾。
      一項審查發現，在目前的形
式下，旨在改善原住民面臨的
根深蒂固不平等問題的縮小差
距協議必將失敗。
  生產力委員會（Productivity
Commission）週三（ 2月 6
日）發佈的首份三年期審查報
告顯示，政府需要徹底改變與
原住民、托雷斯海峽島民及其
社區和組織的協商方式，以縮
小差距。
     委員會發現，原住民組織和
原住民仍然面臨協議本應幫助
解決的官僚主義和系統性障
礙。
     2020年，澳洲各級政府與原
住民和托雷斯海峽島民的原住
民組織簽署了縮小差距國家協
議。
     協議承諾， 透過一切可用的

縮小差距協議失敗
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      實施協議改⾰的進展薄弱，不同

的⾏動和臨時變化並未為原住⺠和

托雷斯海峽島⺠帶來明顯的改善。

原因也很簡單，政府仍然不明⽩原

住⺠和托雷斯海峽島⺠知道什麼對

他們的社區最有利。 當原住⺠和托

雷斯海峽島⺠有權做出影響他們⽣

活的決定、他們需要的資源以及與

政府合作的機會時，他們會看到更

好的結果。 然⽽，他們能不能獲得

更多的權利，就是另外⼀個故事

了。 如果他們獲得更多的權利，澳

洲不再⼈⼈平等。 另外他們⾃⼰對

權利有沒有更多的訴求也是⼀個問

題。 政客⽤⾃⼰的思考⽅式去給特

定⼈群解決問題，是永遠解決不好

的。

途徑，「克服太多原住民和托雷斯
海峽島民所面臨的根深蒂固的不平
等，使他們的生活成果與所有澳洲
人相同」。
     生產力委員會審查的核心內容
指出，原住民、社區和組織需要參
與影響他們的決策的各個階段。
     這包括制定政策、考慮數據和
實施情況，並對「政府最懂」這種
一切照舊的做法提出警告。

      生產力委員會專員羅姆利·莫卡
克（Romlie Mokak）說：「這
確實是一個權力的故事，是知識和
數據的力量。」
    「在某種程度上，這種權力是從
政府手中奪得的。這聽起來可能過
於樂觀，但這是必須發生的。」
    「在這種結構性變革中，在這項
改革方法中，我們必須改變思維方
式和文化，否則我們將無法更接近
縮小差距。」

中國消費者物價指數
創14年最大跌幅

同     路     點     評

     自2024年2月14日起，澳洲遊

客鍾愛的旅遊勝地印尼峇里島將對

來訪遊客起徵旅遊稅。 此稅僅適用
於前往峇里的遊客，定額為每人15
萬印尼盾，折合約15澳元。
     遊客可透過LOVE BALI網站或

應用程式以銀行轉帳、虛擬帳戶或

Qris支付方式在線繳納旅遊稅，並
需提供姓名、護照號碼、電子郵件

和到達日期等信息，之後將透過電

子郵件接收到入境時需 掃描的憑

證。 此外，峇里島伊·古斯蒂·恩古

拉·賴國際機場（DPS）及其他海

港入口亦設有非現金支付方式。

印尼峇里島2月14日起
對遊客徵收旅遊稅

同     路     點     評
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     在這場兇猛的⼈質營救⾏動導致數⼗

名巴勒斯坦⼈死亡後，國際社會越來越多

地呼籲以⾊列放棄對加薩南部拉法市進⾏

全⾯軍事襲擊的計劃，喬·拜登也加⼊其

中。 如果沒有可靠的計劃來確保避難在

那裡的超過 100 萬⼈的安全和⽀持，就

不應該在拉法進⾏重⼤軍事⾏動。 如果

不能確保對拉法平⺠的特殊照顧，將對以

⾊列⾃⾝利益造成嚴重損害。 另外，以

⾊列為什麼選擇對這兩⼈解決，也是需要

答案的問題。 過去最⼤的問題是，所有

所做的承諾都沒有落實，所以以⾊利和巴

勒斯坦的衝突⽬前來看根本沒有調和的可

能性，只不過，我們現在不確定的是未來

還會發⽣什麼。

     中國官⽅媒體或政府部⾨的帳號通常
要麼關閉評論功能，要麼只顯⽰經過挑選

的評論，許多直⾔不諱批評當局的帖⼦被

刪除，甚⾄被封號。 這些與原帖主題⾵
⾺不接的評論源⾃於中國當局⽇益加強的

⾔論管控，其使得中國網⺠通常很難找到

⼀個地⽅來表達對該國經濟或當局政策的

不滿。 使⽤美國⼤使館的官⽅微博帳號,
很多⼈相信不會容被刪掉或屏閉, 因此提
上不相關的訴苦留⾔, 成為⾵氣。此前，
北京已出台⼀系列⽀持措施，但它們未能

提振受房地產低迷、國內消費不振、外部

需求低迷等多重不利因素影響的信⼼。

預計 2024年中國經濟成⻑將放緩⾄
4.6%，在2028年放緩⾄3.5%，儘管官⽅
數據顯⽰，中國去年的經濟成⻑超過了

5%的預期。 中國的經濟越來越被唱衰，
然⽽⺠眾⼜該唱什麼呢。

同     路     點     評

     以色列一夜之間展開軍事行動，營救了被
哈馬斯關押在加薩走廊南部拉法市的兩名擁
有以色列和阿根廷雙重國籍的人質，有關這
次行動的細節開始浮出水面。
     以軍對該地區發動猛烈攻擊，加薩的哈馬
斯衛生部門表示攻擊已造成數十人死亡。
    兩人分別是70歲的路易斯·哈爾（Louis
Har）和 60歲的費爾南多·馬曼（Fernando
Marman），他們於10月7日在尼爾伊扎克
（Nir Yitzhak）農墾區遭綁架。
    當天，數百名哈馬斯槍手潛入以色列南
部，殺害1,200人，並將另外250人綁架到加
薩。 據加薩衛生部門稱，自以色列發動軍事
行動以來，加薩已有28,100多人喪生。
     兩名獲釋人質已被送往以色列中部的示巴
醫療中心（Sheba Medical Center），據
悉他們的狀況良好。
    影片和照片顯示，兩人在醫院裡四處走動
並與家人相擁。
    外界首次知道拉法市有動靜，是在當地時
間週一02:00（格林尼治標準時間00:00）前
不久，以色列發動一系列猛烈襲擊，引起當
地恐慌，該市收容了因戰爭而流離失所的約
170 萬巴勒斯坦人中的大多數。

      俄羅斯總統普丁罕有地接受美國媒體專
訪，是俄羅斯入侵烏克蘭以來的首次，談及
的議題包括戰爭的結束、北約、美國記者被
囚禁的案件，以及他與川普的「私人關
係」。
      美國福克斯新聞（Fox News，霍士新
聞 ） 前 主 播 塔 克 · 卡 爾 森 （ Tucker
Carlson）與普丁的訪談長達兩個多小時，2
月8日在俄羅斯國家媒體、卡爾森個人網站
和“X” （前稱推特）上播出，點擊率超過
8500萬。
      卡爾森開場問普京，是否因為擔心美國可
能透過北約發動攻擊而入侵烏克蘭，普丁回
答說：「美國又不會對俄羅斯發動突襲......
我們是在做脫口秀還是在進行嚴肅的對話
？」
     對於北約向東擴展到俄羅斯認為是其勢力
範圍的地區，普丁一如既往地表達不滿，說
「我們從未同意烏克蘭加入北約」。 他還將
莫斯科在頓巴斯東部挑起的戰鬥稱為內戰，
並表示希望看到烏克蘭“去納粹化”，他稱這仍
是正在進行的工作。 基輔一直強烈反駁俄羅
斯關於納粹的說法。
    普丁表示「如果你們真想停止打仗，就必
須停止供應武器」。

     在中國政府對批評言論加強審查之際，美
國駐華大使館的微博帳號意外成為中國網民
發洩對該國經濟下行和股市暴跌不滿情緒的
「哭牆」。
     2月2日美國駐華大使館在其官方微博帳號
上發佈了一篇帖子，講述科學家如何用衛星
資料來保護長頸鹿的棲息地。
     截至5日，這篇貼文已經收到了16萬則留
言和超過70個讚。 很多評論都與野生動物保
育無關。
    「救救股民吧！這群人治理的真不行。」
一名微博用戶評論道。
     另一名網友寫道：「請美國證監會接管緬
A」。 「緬A」是中國網路上的流行語，意將
A股與緬甸北部的詐騙集團進行類比。
    在中國失業率高企的背景下，也有網友表
達了自己的困境。 一則有5000多個讚的評
論寫道：「誰能救救我，失業好久了，又負
債。」
     在美國大使館同日發表的另一篇以迎接農
曆新年為主題的微博下，也有數以萬計的網
友湧入。 不過，許多言辭尖銳的評論似乎在
周一已被移除，取而代之的是一些讚美中美
關係的評論。

以巴衝突：以色列強襲拉法
救出兩名人質

普丁罕有接受美國前主播
卡爾森專訪

中國股市暴跌

同     路     點     評

      這次普丁接受西⽅媒體⼀對⼀專訪，

是⾃俄羅斯⼊侵烏克蘭以來的⾸次，吸引

數千萬⼈觀看。 普丁為何接受卡爾森專

訪？ ⼀是因為他的做法有別於西⽅主流

媒體對烏克蘭衝突的「偏頗」通報。 ⼆

是當卡爾森代表普丁發⾔時，他的話就會

在匈⽛利和俄羅斯重播，在那裡產⽣共

鳴。 事實上，卡爾森給了普丁⼀個「⻑

達數⼩時的公開平台」，其中包括許多美

國所謂的「未經驗證的虛假資訊和妄

⾔」。  普丁也可能藉此影響美國的選

舉，尤其他所謂的「與川普有私⼈關

係」。 ⾄少，對於⽣活在西⽅世界的我

們來說，難得可以看⾒普丁⾃由發揮，也

是我們了解這個俄羅斯總統的機會。

同     路     點     評



SAMEWAY   ISSUE 699   P. 19      16.02.2024                      



SAMEWAY   ISSUE 699   P. 20      16.02.2024                      

699
D R I V E W A Y . S A M E W A Y . C O M . A U

Distributed in Melbourne, Sydney, Brisbrane & Adelaide

With William Leong

DRIVEWAYDRIVEWAY

Design (Exterior and Interior):
     Mazda's “Kodo” design philosophy
is executed in the Mazda 3 Hatch, the
sleek, sporty silhouette with flowing
lines and distinctive proportions
capturing attention, sophisticated with
well-sculpted bodywork, elegant
curves and the signature front grille.
     Stepping inside, the interior shows a
lot of attention to detail, premium
craftsmanship, high-quality materials
and an ergonomic layout. The seats are
exceptionally comfortable, offering
ample support for extended journeys.
The minimalist dashboard design, top-
notch finishes and intuitive controls
exude modernity.

    The Mazda 3 Hatch Astina G25 is an
embodiment of Mazda's stated
commitment to crafting vehicles that
merge elegance, performance, and
innovation. This review aims to delve
into the distinctive attributes that make
the Astina G25 a standout choice in
the competitive hatchback segment.
     There are two engines in the 2023
updated Mazda 3; the G20 2.0-litre
and the G25 2.5-litre. Both are
naturally aspirated, four-cylinder
engines paired with six-speed
automatic transmission driving the
front wheel.
  The 2023 Mazda 3 has been updated
with new features and connectivity
enhancements.
Taking inspiration from Japanese
aesthetics, Mazda adopted a “less is
more” approach in designing the
Mazda 3, resulting in a “sleek and
elegant” design concept.
     The entry model is the G20 Pure,
priced from $30,320 plus on road-cost
and the top model is the G25 Astina
priced from $42,320 plus on road-
cost. Hatch and Sedan versions are the
same price. 
    Asian Media Motoring tested the
G25 Astina. 

By William Leong
Mazda 3 Hatch Astina G25

Technology and Features:
    The Mazda 3 Astina G25 has a
naturally-aspirated 2.5-litre four-
cylinder petrol engine producing
139kW of power and 252Nm of torque
that delivers a spirited performance,
mated to a smooth-shifting six-speed
automatic transmission.
    It boasts an impressive array of
technological features that elevate the
driving experience. The centrepiece is
the user-friendly infotainment system
displayed on an updated 10.25-inch
touchscreen, integrating navigation,
entertainment, and connectivity
options. The system is intuitive to use,
and has Apple CarPlay and Android
Auto for seamless smartphone
integration.
     Additionally, the Astina G25 now
receives an enhanced 12-speaker high-
performance Bose sound system,
designed and engineered specifically
for the unique cabin acoustics to
deliver an accurate and lifelike listening
experience for its driver and
passengers.
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Fuel-Efficient
    In terms of fuel efficiency, the Astina
G25 demonstrates praiseworthy
figures. Mazda claims will consume 6.6
litres per 100 km for combined urban
and highway driving. While actual
mileage can vary based on driving
conditions, the vehicle's efficient
engine management and aerodynamic
design contribute to respectable fuel
economy for its class.

Warranty and Service
     In addition to a five-year/unlimited
km warranty, Mazda Australia offers
five years of capped-price servicing.
The servicing cost for the 5 years is
about $2,168, and maintenance is
required every 12 months or
15,000km.

Conclusion
     In conclusion, the Mazda 3 Hatch
Astina G25 stands tall as a hatchback
that combines style, performance,
technology, and safety. Its captivating
design, refined interior, advanced
features, exhilarating performance, and
well-rounded driving dynamics make it
a compelling choice in its segment.
Whether navigating urban streets or
embarking on long journeys, the Astina
G25 offers a delightful driving
experience that caters to both
enthusiasts and everyday commuters
alike. Blending sophistication and
capability, the Mazda 3 Astina G25
earns its place as a standout option in
the competitive hatchback market.

Safety
  Safety is a paramount
consideration for Mazda, evident
in the comprehensive suite of
advanced i-Activsense safety
features packed into the Mazda 3
variants. From adaptive cruise
control and lane-keeping assist to
automatic emergency braking and
blind-spot monitoring, the vehicle
is equipped with cutting-edge
driver-assistance for safety on the
road.
      A higher concentration of ultra-
high tensile steel reinforces the
chassis, and also a newly developed
knee airbag for the driver’s seat is not
only the first for Mazda but comes as
standard equipment. 
     It has a five-star ANCAP safety
rating from 2019; with scores of 98
per cent in adult occupant protection,
89 per cent in child occupant
protection, 81 per cent in vulnerable
road user protection, and 76 per cent
in safety assist.

Drive:
     Behind the wheel, the Mazda 3
Astina G25 delivers a refined and
composed ride. The suspension
strikes an excellent balance between
comfort and sportiness, absorbing
road imperfections while maintaining
stability. Road noise is well-muted,
contributing to a rather serene driving
environment.
    What truly sets the Astina G25
apart is its handling prowess. Mazda's
commitment to “Jinba Ittai”, the
feeling of oneness between car and
driver, is evident in the precise
steering and agile handling. The
vehicle feels planted and composed
around corners, offering a perfect
balance between comfort and
sportiness.

2023 Mazda 3 G25 Astina
hatchback specifications

Price: From $42,320 plus on-
road cost
Premium Paint: $595
Engine: 2.5-litre four-cylinder
petrol with i-stop Front-wheel
drive
Power: 139kW@6,000rpm
Torque: 252Nm@4,000rpm 
Fuel consumption (claimed):
6.6L/100km Combined
Fuel tank: 51 litres
Tare Weight: 1,425kg 
Transmission: 6-speed torque
converter automatic
Dimensions: L/W/H/WB:
4,460mm/1,795mm/1,435mm/2,
725mm
Boot Space: 295 litres (seats up)
Spare wheel: Temporary space-
saver
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2024 會是怎樣的一年？（續 2） —洪丕柱 —

聯合國近東救濟⼯程處

      該救濟工程處居然僱傭了三萬名員工，發
現其中有1200人是哈馬斯特工而不僅是被開
除的12人，23%的男性員工有雙重身份（即
哈馬斯成員），另一半員工的親屬是哈馬斯
成員，看來它已是哈馬斯的賊窩。以色列情
報部門向《華爾街日報》透露，這3萬名員工
有一半的年薪達12萬美元，他們把生意做成
跨國公司向全球拓展業務，哈馬斯的女性成
員偽裝成受襲擊的平民來博取國際輿論的同
情。
     而該機構靠很多國家養著：美國出資2.23
億美元（下同），加拿大7680萬，歐盟
8950萬，德國1.273億，日本4010萬，瑞
典4000萬，挪威2940萬，荷蘭1900萬，英
國1220萬，澳大利亞2000萬，比利時1100
萬等等。路透社報道稱約190名近東救濟工
程處員工，包括教師、同時是哈馬斯或伊斯
蘭聖戰組織的武裝人員，其中有名心理學專
家幫他的兒子綁架了一名以色列婦女。以色
列情報部門已將收集到的證據發給美國，美
國隨後在1月26日宣佈停止對該工程處的資
助。另外還有20多國宣佈停止為這個機構提
供資金。一旦斷供，聯合國的這個機構就會
在2月份停業，這讓古特雷斯著了急，他呼籲
各國不要因“個別”工作人員參加恐怖組織就讓
大量加沙平民失去救濟。他難道不知道哈馬
斯一直在用各國捐款修建地道嗎？

⾦正恩⾸次承認配給制度崩潰

     25日據朝鮮中央通訊社報道，國務委員
長、勞動黨總書記金正恩23至24日在妙香山
主持了勞動黨政治局擴大會議，他在會上公
開承認地方配給制度崩潰的實際情況，稱無
法保障順利向人民提供基礎食品和初級生活
必需品，這是黨和政府絕對無法迴避的嚴重
政治問題（《勞動新聞》）這意味著地方民
心十分不穩。金正恩批評幹部稱有部分政策
指導部門和經濟機關用找不到現實性、革命
性的可能性這樣的話搪塞。他還表示：只有
條件具備的幾個市郡建設了地方工業工廠，
其餘的市郡態度消極，只是匆忙做著今後的
建設准備。金正恩講應優先發展地方經濟，
改善民生，縮小城鄉、中央和地方的差距，
是進一步提高地方人民物質文化生活水平的
緊迫的當前任務。28日金正恩去視察核潛

艇建設並指導新開發的火箭3-31潛射型戰略
巡航飛彈的試射工作，稱試射成功並重申海
軍核武化是迫切的時代任務。我想他將國家
預算的15.9%用於軍事，人民能不挨餓嗎？
 
新西蘭加⼊AUSUS
      隨著澳洲及其盟國繼續謹慎地關註太平洋
地區的局勢，新西蘭已逐步加入AUKUS（澳
英美聯盟）協議，並  努力同澳洲開展“無
縫”的軍事鏈接。據澳聯社消息，2月1日澳洲       

同新西蘭國防部長在墨爾本會晤為兩國軍隊
進行無縫的合作和聯合軍購做準備。新西蘭
國防部長柯林斯表示：我們在一起比分開更
好。會晤的主要成果是澳洲將派代表團前往
新西蘭向新介紹澳美英合作開發先進軍事技
術的計劃並希望新西蘭參加。澳洲想通過
AUKUS獲得核動力潛艇以應對他國對印太地
區的軍事威脅。兩國防長作出一係列加強兩
國關係的承諾。澳國防長馬爾斯表示將通過
合作、高級軍官交流和參與軍演逐漸加強兩
國軍隊間的整合，目標是構建兩支無縫合作
的軍隊。

美軍空襲中東諸國

      美國東部時間2月2日下午4點，美軍對為
伊朗、敘利亞和伊拉克境內的超過85個目標
進行了大規模空襲，打擊伊朗的伊斯蘭革命
衛隊即伊朗特種“聖城部隊”及其附屬民兵組
織，以作為他們對美駐約旦的軍事基地進行
襲擊致3名美軍陣亡的報復。美軍使用了125
枚精準導引彈藥，伊朗組織損失慘重，擊斃
18名革命衛隊成員。這次打擊對伊朗含有警
告意義。美軍B-1轟炸機從美國起飛直飛伊
朗，僅30分鐘就完成對85個目標的打擊。拜
登發表聲明稱美國會在自己選擇的時間和地
點對襲擊美軍基地作出回應。
      胡賽組織擾亂紅海航行: 1月5日澳洲出口
到以色列的運送16000頭羊和2000頭牛的商
船在胡賽組織的威脅下冒著40度高溫漂流了
20天仍無法通過紅海，該船本來想繞過好望
角到地中海，但澳政府下令讓商船返回澳
洲。
      胡賽飛彈繼續射向美軍艦，離美艦格雷夫
利號僅1.6公里，被美艦擊落。胡賽組織高調
進行“閱兵”，其領袖胡提稱將派數十萬人去加
沙幫助哈馬斯弟兄對抗以色列佔領者， 
     美軍出動F-18大黃蜂、兩艘驅逐艦和艾森
豪威爾號航母再度打擊胡賽組織。3日英美三
度聯手精準空襲胡賽組織13個據點的36個目
標，包括雷達和防空係統並用重達1噸的鑽地
彈炸毀胡賽的地下飛彈庫和武器儲存設施，4
日又炸掉了胡賽將要發射的飛彈。美防長奧
斯丁稱胡賽想要報復，他們在也門首都薩那
組織了千人遊行示威來支持胡賽組織。

美國德州對抗聯邦政策

      德州帶頭反對非法移民大量湧入，共和黨
執政的紅州已有40萬民兵組成“愛國者車
隊”前往支持德州，反對聯邦政府。德州政府
派國民警衛隊守衛邊境，開展邊境巡邏，設
置刀片鐵絲網甚至逮捕非法移民。德州此舉
非但未從聯邦政府獲得任何幫助，反遭到聯
邦政府的反對，3日德州州長阿博特稱已通知
總統無法容忍開放邊境的做法，總統的責任
是拒絕非法移民進入美國，他卻教唆和幫助
非法移民進入美國  ，    還說需錢才能保護邊

境，需要一項新的法律來保護邊境；他已違
法了現有法律，德州將戰斗到底。根據憲法
美軍不能參與國內政治鬥爭，只能對外；故
紅州內華達、阿拉斯加、密西西比、印第安
納、新罕布什爾等已派國民警衛隊去德州加
入反聯邦政府的斗爭。3日前美國邊境執法官
布加德引用前總統里根的話說：不能控制自
己邊境的國家不能算是一個國家。佛州州長
也指責聯邦政府不作為，宣佈派佛州國民警
衛隊一個營去馳援德州。
      特朗普聲援德州，說應“加強邊境，不放
進一個非法入境者。”美國議長約翰遜說他已
向拜登提了許多保護邊境的方法，但他一再
說“他不允許這樣做“。總統居然不允許保護邊
境？其實拜登有他不可告人的秘密：在一些
民主黨掌權的州，總統大選時非法移民也可
投票！特朗普在位時曾要國會撥款100億美
元建造邊境墻，被當時佩洛西為議長的國會
認為太貴，但拜登政府已向烏克蘭提供了
650億美元用於奪回烏克蘭的邊境。
      美國民眾在德州邊境三個地方進行“奪回
我們的邊境”集會，打起“特朗普贏”的旗幟，
高呼“奪回我們的邊境！”“上帝保佑美國！”等
口號，稱邊境應該關閉，否則會毀掉整個國
家，認為整個國家正處於危機之中，非法移
民中有販毒、洗錢等犯法行為。一名前州長
稱聯邦政府不保護邊境是犯了叛國罪。民主
黨希望獲得非法移民的票。有人認為這樣下
去 終可能會爆發一場真刀真槍的內戰，因
為德州已有人發出獨立的聲音。德州政府正
在籌款自己完成邊界墻。今天看到的一條消
息說混在來自中國的非法移民中有中國的現
役軍人。
      與此相反的是藍州如紐約州和加州給非法
移民信用卡（有5000美元額度）、銀行貸
款、駕照、工卡，加州還給免費健康保險
（連公民都沒有）、保障房（退伍軍人卻流
落街頭）、甚至州立大學免費入學，它們就
是想讓數百萬非法移民成為他們的票倉。

有關烏克蘭和俄羅斯的信息

      特朗普澄清了他對烏克蘭的立場，表示他
若當選總統將繼續資助烏克蘭，但也會要求
歐洲國家匹配美國向烏克蘭提供的物質。他
說，美國已經投入了2000億美元，而歐洲國
家加起來只投入了200億美元，如果把歐洲
國家加起來，經濟規模大約和美國相當，而
烏克蘭對他們更重要，你不認為他們該平衡
一下麼？
      據《烏克蘭新聲報》5日稱，俄羅斯官員
稱烏軍炮彈3日擊中俄軍佔領的利西昌斯克市
的一家面包廠，致28人死亡。利西昌斯克有
11萬人口，2022年被俄軍佔領。烏軍總部
官員稱俄軍在阿夫迪夫卡市對烏軍進行猛烈
進攻，烏軍也在庫皮楊斯克、萊曼、巴赫穆
特和扎波羅熱等地抵抗俄軍進攻 。 烏軍對普
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汀的家鄉發起第二次無人機襲擊。澤倫斯基
到扎波羅熱前線視察並在烏軍曾同俄軍發生
激烈戰鬥的羅伯廷（去年8月被解放）向烏軍
戰士頒發獎章。兩架烏軍無人機並在3日轟炸
了俄國南部位於伏爾加格勒的 大的煉油
廠，該市離哈爾科夫600公里。
      在第聶伯河左岸的俄第聶伯河集團軍已達
77000人，但烏軍在此僅由幾百人佔領的陣
地依然屹立不倒，原因是烏軍在對岸用炮火
和烏自製的不受電子係統干擾的FPV轟炸無
人機對其構成了一個25公里縱深的空中保護
網，俄軍無法撕開。2月1月美國已將大殺器
小直徑炸彈GLSDB送達烏軍，它由衛星制
導，能用海馬斯發射，射程達150公里，精
度達1米，可深入俄境內。1月31日烏軍公佈
俄軍死亡人數為385230人。歐盟在兩年裡
已向烏克蘭提供了價值為280億歐元的軍事
裝備和武器彈藥，今年此類軍援將達210億
歐元。
     俄軍空軍中將亞歷山大▪塔塔連科在烏軍
對克裡米亞俄軍貝爾貝克機場的襲擊中陣
亡。1月31日烏軍多枚飛彈襲擊俄軍貝爾貝
克機場，造成兩架Su-27和一架Su-30被毀，
機場的一個指揮所和一個通訊點遭到襲擊，
致10人陣亡，其中包括指揮官塔塔連科中
將，還有近20人受傷，兩枚飛彈擊中了第
80159部隊航空團的指揮所，另一枚飛彈襲
擊了機場通訊所，凸顯了烏軍在軍事策略上
的大膽和決絕。這是俄軍又一名軍階 高者
被烏軍擊斃，是被烏軍擊斃的第13名俄將級
軍官。
      俄軍士兵的妻子們每週在莫斯科市中心甚
至在普汀的競選辦公室外的稱為“回家之路”的
抗議活動已經10週了。她們敦促普汀將她們
的親人送回家。她們在無名戰士墓前擺上康
乃馨。此舉是對普汀謊稱他的軍事行動得到
全體俄國人民的支持（以便贏得今年的大選
再次當選總統）的揭露。但普汀不敢鎮壓這
些抗議，前線的士兵們已表態了，誰敢鎮壓
他們的家人，他們就會帶著武器殺回莫斯
科。據悉報道此事件的20名記者被拘留。
      據說有一家俄媒在網上發起了一個投票，
問題是：如果北約地面部隊打進莫斯科，突
襲克里姆林宮，你會保衛你的政府嗎？  If
NATO troops land in Moscow and
storms the Kremlin, will you defend
your government? 結果網民投票非常扎
心：4%投票選擇會保衛：23%的選擇不會保
衛；73%的選擇去幫助北約。在我看來，如
果問題不是“你會保衛你的政府嗎，而是你的
祖國嗎，答案也許會很不同，這至少反映了
俄羅斯人民不喜歡普汀政府。
     2月1日，俄軍和烏軍進行了第50輪戰俘
交換。俄國防部稱雙方各接受了195名戰
俘，但烏方的報道是有207名烏軍戰俘返
烏，他們身披烏克蘭國旗返回。
     9日，澤倫斯基免去了烏軍總司令扎盧茲
尼將軍的職務，由在烏東前線的西爾斯基將
軍代替。
     2月1日歐盟領袖們簽署了一項向烏克蘭提

供540億歐元援助的協議（幾週前匈牙利放
棄了投反對票）。這筆錢將在四年內發放，
用於穩定烏克蘭經濟和重建，使烏克蘭未來
能成為歐盟的成員國，幫助基輔彌補預算赤
字防止通膨。這筆錢不能用於武器和軍事用
途（歐盟對此另有援助），普汀的侵略和戰
爭令烏克蘭經濟遭受了1/3的損失，特別是俄
軍佔領了烏克蘭東部的主要工業區。

有關以巴戰爭的信息

     據《泰晤士報》1日報道，一名卡塔爾官
員表示哈馬斯在巴黎同以色列協商一項協
議，設想停火40天，已就這項停火協議的“實
質內容”達成一致，在此期間哈馬斯釋放被其
關押的100多名人質中剩下的平民，下一階
段釋放以色列士兵和歸還去世人質的遺體。
若能達成一致，將釋放所有人質，換取40天
停火。但哈馬斯的一名官員告訴《泰晤士
報》哈馬斯尚未就是否接受該協議作出決
定，而內登亞胡則表示除非哈馬斯在加沙被
趕下台，否則戰爭不會結束，盡管華盛頓一
直在向他施壓要求他結束戰鬥。
      2月5日以軍稱已消滅了一半以上的哈馬
斯份子2萬多人，24個營中的18已被摧毀。
以軍稱可在數月內結束加沙戰爭，哈馬斯首
腦辛瓦爾已成為逃犯，末路奔逃，他早已不
領導戰斗、不指揮部隊，以軍正在追捕他，
對他的包圍圈正在縮小。內登亞胡5日視察部
隊時說已命令摩薩德對哈馬斯領導層的全球
追殺，目前已有40%以上的哈馬斯領導層被
消滅，超過一半的指揮官被擊斃。另外阿根
廷總統米萊於6日訪問了以色列並會見內登亞
胡，宣佈將大使館搬到耶路撒冷，隨後來到
了哭墻。

塔克▪卡爾森採訪普汀

       2月6日美著名媒體人卡爾森訪俄， 在克
宮採訪普汀兩小時。下面是採訪中普汀所說
的主要內容（經作者的選編）：關於美國和
拜登：我要向美國傳達的信息是俄羅斯不是
美國的敵人，我們在二戰時是盟友，兩國人
民不是敵人，但華盛頓特區的人當然不是我
們的朋友，我們准備迎接和平，美國領導人
卻尋求衝突；我確信拜登根本沒有掌握白
宮，他沒有在治理美國，他不知道美國發生
了什麼，他只是美國權力結構的一個門面；
關於美國邊境危機：南部邊境的混亂是世界
上任何國家都沒有的，讓人覺得的諷刺的是
你們花數百億美金保衛別國的邊境，卻忽視
自己的邊境，這很可笑，任何人都可隨便進
來，現代世界還沒有見過哪個國家如此敞開
大門的事。美國的問題：美國現在已進入了
黑暗時期，它有不負責任的領導，精英層已
經拋棄了美國人，美國的國內問題不是我們
能解決的；我會訪問華盛頓並會見除了拜登
以外的所有美國總統，如果被邀請話。俄羅
斯的價值觀：關於跨性別運動我們相信傳統
的價值觀，婚姻是男人和女人間的事，男人
是男人，女人是女人，我們有保護兒童的法
律，我們也不會干涉成年公民的私生活 。 關   

於侵烏：他花了半個多小時談歷史以證明他
的觀點：俄羅斯是被入侵了，看看住在那裡
的人們，從歷史上看是我們被入侵了，我們
是在反擊，土地和人民都是俄羅斯的，我們
還在進行著去納粹化，但我們也准備對話並
願意談判，遲早會有協議，北約會意識到它
不可能打敗俄羅斯；我們將再次擁有曾屬於
我們的東西。關於特朗普；他擔任總統期間
我們關係良好，沒有戰爭，我們的關係處於
高點，他從未侮辱過俄羅斯，他尊重俄羅
斯，他在俄羅斯很受歡迎。關於澤倫斯基：
我記得他是個喜劇演員，我聽過他的喜劇也
笑過；我對他說你為何支持新納粹而你爸二
戰時在前線打仗打擊法西斯主義（澤父於
1947年才出生！）。關於經濟：每當美元受
到威脅時美國都會采取極端措施，它不能承
受美元貶值的後果；我們的經濟規模很小，
但俄羅斯擁有超過80萬億美元的豐富的地下
資源，沒有一個國家能與我們相比。關於普
汀的健康：我向你保證關於我患癌的消息是
謠言，如果我有癌症並戰勝了它我會同世界
分享治療方法；我感覺良好，這些年中我的
健康狀況是 好的，但更長時間就難說了。
關於馬斯克：我認為他是個非常成功的商
人，是個獨特的思想家，具有不可收買的人
格力量，但如果有人認為星聯或互聯網技術
能擊敗俄羅斯，我們並不害怕；我們重視馬
斯克這樣的人才，很樂意向他敞開大門。關
於中國：習主席同我關係特別親密，俄中目
前關係良好，這對我們是一筆財富，它是我
們 大的能源合作伙伴之一，中國潛力巨
大，按購買力計算中國是世界上 大的經濟
體，經濟總量居世界第一，已超過美國很久
了，我們將繼續成為朋友。關於以巴衝突：
他不談哈馬斯對以色列的攻擊而說巴勒斯坦
人正在遭受毀滅性打擊，我們支持他們的自
決權，以色列的行為不受約束為何它不被制
裁？可見世界上有可怕的雙重標准。關於金
磚國家/關於氣候變化：略。
      據美國《新聞週刊》報道，歐洲議會的現
任和前任議員表示這個採訪可能導致卡爾森
受到歐盟的制裁，歐盟呼籲對卡爾森進行調
查並試圖禁止他進入歐盟，因為他的採訪明
顯偏袒普汀，讓他控制採訪，給他為自己行
動辯解並宣揚自己以及試圖貶低和嘲笑美國
的機會，使他能誤導美國觀眾。BBC評論卡
爾森在採訪中任普汀遠離事實地炒作並為侵
烏辯解而不插嘴加以挑戰，他洗耳恭聽，被
普汀的話吸引，頗為著迷，讓這個犯侵略罪
的人用勝利者的姿態做演講，他似乎不知道
這名獨裁者係統性地禁止言論自由，將反對
者關進監獄。連希拉里都諷刺卡爾森像只小
狗，是個傻瓜，他所說的都是假話。卡爾森
這次是繞過了中央情報局、歐盟、達沃斯等
所有控制新聞的機構包括網絡和無線電控制
的宣傳網絡。採訪在美國有超過1億觀眾，在
全球有超過30億人次的觀眾，這是歐盟、北
約、聯合國等從未真正發生過的事情。

(因篇福所限,�本⽂略有刪減)
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查詢 : (03) 9888 7199 / 0431 658 344

墨 爾 本 分 類 廣 告
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墨 爾 本 分 類 廣 告



SAMEWAY   ISSUE 699   P. 26      16.02.2024                      

      歲次甲辰，我們的來處正春臨大地，萬紫
千紅。
      農曆過年，尤其對我們這輩而言，當然，
絕不陌生，日子到了，不管形而上或形而
下，無論天之涯海之角，多少，都想找回點
「年」的氣息，找回點「文化認同」，到底
如何的「認」怎樣的「同」？嚴嚴肅肅，洋
洋灑灑，這是很大的題目，倒不如暢意的談
談說說，高高興興的喜迎新歲。
    春聯，粵人稱為「揮春」(其實，也可細
分，小的四字一張的叫「揮春」，大的貼在
門口兩旁，有四言七言等等的叫「對聯」)，
「揮春」就是大筆一揮，春便翩然而至，是
這樣的解說嗎？待請教高明。小時住元朗的
鄉間，日子一到，不用旁人吹哨子叫喊，家
家不一定洗刷粉飾外牆，但對聯必定換新
的，秋已收冬已藏，時序循環往復，三陽啟
泰，萬象更新，站在村外的田裡回望，風過
之際，一排排房屋的紅光躍耀，人世一片喜
樂的流瀉。
    我家對聯是不變的「花開富貴  竹報平
安」，門楣貼的則是「五福臨門」。富貴(兩
者有區別)，倘要得之，循正途而看各人的努
力及際遇了。平安，是平實也是安身立命的
基石，基石不固其他未免談。何謂「五
福」？那時候，寫啊寫啊，哪會問個明白，
一把年紀，翻開老古的《尚書》，著名的
〈洪範〉篇自遙遙的遠處告訴我︰「一曰
壽、二曰富、三曰康寧、四曰攸好德、五曰
考終命。」福與否，是要和德相配，傳統的
說法是如此。
     每年，父親全神貫注，以墨濃汁飽的大毛
筆，端端正正的「顏體」寫上春節的好意
頭，後來，我們幾兄弟接棒，如今呢，烏溪
沙的村屋門前弟弟仍承續父親的衣缽，親寫
畢直的對聯，上聯的「富貴」，下聯的「平
安」， 整年裡笑迎進進出出的步履。今日，

科技的巨輪衝鋒陷陣，新奇時髦的玩意狂風
掃落葉，擋者低頭，逆者敗走，「新生活」
中這是「禮失而求諸野」？現代和傳統必是
不共戴天的仇人？或是，放下彼此的成見，
長短互補，共得雙贏？
     張曉風認為︰「細品其神(指春聯)，覺得
今人製聯雖也有其俏皮的地方，但論舒泰大
方，則愈老愈俗的聯愈好。」碓實，像「天
增歲月人增壽」，天地與人間同有情， 喜
愛的還是此副︰「古往今來神人共歲  天長地
久物我同春」，天人合一，物我無隔，人文
與宗教精神並融。對聯，我已沒有執筆久
矣，揮春則仍玩一玩，近幾年，都是先寫
「主題」︰「新春吉祥」，再於旁寫心境反
映的另一句，今年是上下的「和」及「福」
兩字。「和」指和平嗎？世界和平當然好，
但不及氣象恢宏的「天地和諧」，「福」是
人間祥瑞之氣。揮春不是四字的嗎，哪有這
樣的？直指本心，形式又何足掛。寫在弟弟
新寄來的「揮春紙」，醒目的絳紅灑金，貼
於書齋以添喜氣。
     移民剛到那年，陽曆剛好也是2月10日(狗
年星期四)，倏忽間足三十年了，墨爾本依
舊，但世事怎會不變，「唐人年」更為矚
目。大小雜貨店的過年食品，餐館適時的套
餐加助慶的醒獅，唐人街應節的盛況加圍觀
的熱潮，季節雖跟我們的老家有異，一心的
慶賀，是無分地域的不同，也可超越時間的
阻隔，例如，直追宋代的餘韻︰「鋪陳冠
梳、珠翠、頭面、衣著……。」(《東京夢華
錄》)沿街鋪排陳列冠帽梳篦、珍珠翡翠、頭
飾衣著……，擁擠熱鬧的情景，彷彿，就擺
在眼前的Little Bourke Street。文化，自
有其源流，從源頭直奔，滔滔滾滾，管他海
內海外，開枝而散葉。
       龍年依次來到，自然想到龍，龍騰虎
躍， 也自然想到我們熟識的 「神龍見首不見

社區消息

萬紫千紅總是春 — 渡渡 —

尾」，何以這樣的神秘，不讓我們飽飽眼
福？上古的觀念裡龍乃三棲的生物，在水能
游，在陸能行，在空能飛，變幻莫測，隱現
無常，以此象徵天道人事會隨時間隨環境而
改變。《易經》「乾卦」裡有句「飛龍在
天」，飛龍在空中任意遨遊，以個人為喻，
創業根基穩固，雄心壯志，大展拳腳的時機
到了。然而，跟著來的是「亢龍有悔」，
「亢」是龍飛騰在高而極點的位置，躊躇滿
志之餘，小心，居高思危，物極必反，不可
不慎，否則，有所悔矣。世上本就是高下、
有無、前後、難易、禍福等等的「相對
論」，我們生活上這條龍該是「見尾不見
首」吧，或首或尾或尾或首，無妨，「柳暗
花明又一村」是經歷多少成敗起伏後的驚
喜。
      朱熹是理學家，但他的詩並不輸於任何詩
人，名句︰「問渠那得清如許？為有源頭活
水來」，句子多義是好詩的特色之一，錢財
如是，學問如是，其種種亦如是，沒有活活
的水源頭，塘乾水涸的事情早晚而已，怎樣
才可拓寬水源？考考人了。「等閒識得東風
面，萬紫千紅總是春」，這回，題目是〈春
日〉，他說，很容易便感受到「春風吻上我
的臉」，一抬頭，一元復始，萬紫千紅是春
天特有的容貌，那麼，該做什麼好？他沒有
再說什麼，他不說，我們來說，據當時南宋
的背景，用字的象徵，隱隱，看出他盼望世
道的清明。
     拜年之樂，恭喜之語，祝福之話，吃喝之
娛，人間到處的歡笑，每人都該有權利去擁
抱。連串劈劈拍拍的爆竹聲響在南半球，響
在北半球，響在往昔，響在跟前，「獨樂樂
不如眾樂樂」，不聞砲火聲，不見硝煙彈
雨，處處是萬紫千紅的美景，期待著。

     在澳洲超過30年歷史的社區探訪計劃
(CVS)於2023年7月改革後，改名為關懷長者
義 工 探 訪 計 劃  (ACVVS) ， 是 澳 洲 政 府
(Department of Health and Age Care)
在老年護理改革中推行的義工服務計劃。
AUSCC (澳聯會)自去年得到政府支持大力推
展這義工探訪計劃。探訪對象是居住在院舍
或家中接受護理(HCP)的長者。透過計劃為
長者提供重要支持及關懷，滿足他們對陪伴
和友誼的需求，解決他們的孤獨感及被社會
孤立的問題，從而改善長者們社交疏離的問
題。
     我們AUSCC籍此所成立的『耆義探訪
隊』自計劃推展以來已約有20名義工朋友加
入  ，  提供關懷探訪服務予超過35個長者家

庭，齊心致力做到 “義工到您家，耆樂笑哈
哈”的目標。
     我們正需要更多有心有力有活力的義工朋
友  加入，以嚮應長者被關愛的需要，齊心服
務社會。
     歡迎您立即加入『耆義探訪隊』，成為我
們的一份子，協助改善長者社交生活，同時
豐富個人生活色彩。透過義工服務，也能擴
闊社交圈子，豐富生活體驗，融入社區，助
人自助，獲得滿足。另一方面，我們將會提
供免費義工證書培訓 ，讓您進一步認識澳洲
長者福利服務，與長者溝通技巧，危機管
理，有關職業安全等，讓您更有信心成為專
業的義工團隊，為長者提供適切服務，服務
社會。  不一樣的生活正等著您，我們需要您

關懷⻑者義⼯探訪計劃 (ACVVS) – AUSCC (澳聯會)
『耆義探訪隊』義⼯招募

的同行和參與！
     有興趣加入我們『耆義探訪隊』，請致電

03 9123 4568, 0466 339 128, 
0414 234 498 

或電郵至  general@auscc.org.au

為了讓⼤家進⼀步認識我們AUSCC『耆
義探訪隊』，我們將於2024年2⽉23⽇(星
期五)，舉辦義⼯招募⽇，歡迎有興趣的
朋友透過以上聯絡⽅法向我們報名參加：
������⽇期：2024年2⽉23⽇(星期五)
������時間：早上10:00⾄下午2:00
������地點：G/F,�4Watts�Street,�
����������������Box�Hill,�Vic�3128

mailto:general@auscc.org.au
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仁⼼仁術 五⼗後的⼈⽣ -『盡』字⼀個
健康
生活 382

在專題 41 期開始，我會⽤信箱問與答的形式與讀者分享醫療知識。但是否可⾏就要讀者來信提出個⼈關節肌⾁等問題或個案，作者會盡⼒解答和提供意⾒。
讀者可寄電郵 so_christopher@hotmail.com (請寫明 RE: 同路⼈/Sameway)  或  郵寄  73 The Grange, Templestowe 3106。 

社區消息

      現代人用五十後來形容在一九五零年後出
世的人。這羣人亦一定會是五十歲以上的
人。作者就是其中一份子。年過半百心力體
力都開始走下坡，如果能保持現狀已是神
蹟。但  “神會幫助肯幫助自己的人” (God
helps those who help themselves) ！所
以，每個人都應盡力將退化的過程盡量減慢
一點。亦要盡可能避免過量的運動，如果不
能避免，運動後一定要盡快作適當的處理或
治療，讓身體盡可能在 短的時間內復原。
如果不是，下一次再做運動時，就很容易受
傷！
      個人的例子：人生是不可預測的。所以，
『謀事在人，成事在天』！ “人定勝天” 是自
大的想法。我通常是星期二晚上七時半(雙
打)，星期四早上七時(單打)和星期日早上七
時左右打網球(雙打)。但上星期看天氣報告，
星期二晚會有驟雨。所以我星期一晚打球。
但因人少，所以只打了1.25小時。星期二
晚，天氣有改善，所以再去打球。雖然真的
有驟雨，感謝神，只是十五分鐘。那晚打了
2.25小時。星期四，打了1.75小時。因現在
是夏季時間，晚上八時才天黑。我參加星期
五的挑戰賽  (Friday Night Challenge) ，
參加後才接到我要替人星期六打比賽。星期
五晚我打了1.75小時單打。我已小心留力，
因為輸贏只是自己的事。星期六的比賽，我
要打一場雙打和兩場單打。 感謝神， 對手不

強。打了1.5小時就完了。星期日，我就放
鬆地打了兩場雙打 (1.75小時) ，然後就去
教堂崇拜。
    我每次打完網球，我都為自己按摩膝
蓋、右手腕、肘關節和頸部。因我頸椎右邊
第五節有骨刺，影響頸和右手有時會痛。這
很可能是我寫神學碩士論文時看書和打電腦
所致。過去了的不能改，可補救的是現在和
將來。按摩後，我用四個冰墊敷我的右肩、
肘 和 腕 。 還 有 兩 邊 的 跟 腱  (Achilles
Tendons) 、膝和踝關節。同時我亦會用
激光治療，特別我的手指小的關節。要花
1.5 -2 小時，因每次要冰十分鐘。星期二
晚，可能零晨兩點鐘才睡眠。我有午睡的習
慣，所以第二天七至八時都可以起床工作。
而午睡時我會為自己拉腰或頸，因為我不能
為自己做舒整治療。還有，第二天我會盡可
能為我的腰、頸椎，右肩、肘和腕，兩邊的
跟腱  (Achilles Tendons) 、 膝和踝關節

做超聲波和交錯電療。然後我會測試蹲下時
膝關節痛的程度有否改善，這能激發我堅持
治療和運動。
      我每天早上會做腰、背、頸和膝關節的運
動。還有三十下的腹肌運動 (sit up) ，三十
下掌上壓 (由七十下減回三十下，但做慢一
些。其實更難) 。這對我發球有幫助。每晚我
會盡可能按摩膝蓋、右手腕、肘關節和頸
部。然後會冰敷這些關節。如果還有時間和
機會，我會盡可能在不打球的那天踏單車
3000下，大約十五分鐘左右。然後，我會量
度我的心跳次數 (pulse rate) 。這可讓我知
道有沒有功效和進步。我休息時心跳是 54
-56/一分鐘。踏單車後，由早期的 98/一分
鐘減至現時的 89/一分鐘。
      感謝神，經過恆久的堅持，我的膝蓋關節
肌肉痛有明顯的改善。我的發球力和速度有
增加。我打球的反應和技巧都有進步。我很
小心天氣，經常穿多過我需要的衣服。熱時
就除下。因墨爾本的天氣可以一日四季。感
謝神，我有很久沒有感冒。我都不記得上一
次吃 Panadol是甚麼時候了。但我一點不會
驕傲和鬆懈，不然的話，神就不會繼續保守
我。這文章是給大家作參考，希望讀者都能
自己設計合適自己的一套日常運動。

蘇鎮邦 Christopher So
⼈類⼯程師 (Ergonomist)

舒整物理治療師 
(Manipulative Physiotherapist)

     2 月 24 日正值正月十五，星期六，悉尼
西北希爾斯郡地區（Hills Shire）將舉辦盛
大的元宵節慶典，屆時爲居民們呈現一場富
有亞洲文化韻味的佳節之夜，當晚垂涎美食
和精彩活動定會讓人們流連忘返。
    希爾斯郡市長彼得●甘格米博士（Dr
Peter Gangemi）拭目以待，期盼着這場
精彩紛呈的迎新活動能爲希爾斯郡增添光彩
奪目的一筆。
     甘格米市長說：“元宵節是慶祝傳統農曆
新年的壓軸之作，象徵着新一年裏第一輪皎
潔全月的降臨。”
     “農曆新年是中、越、韓、印尼等亞洲民
族 重要的傳統節日之一。”
     “希爾斯郡有 20%的居民來自這些亞洲國
家，能有如此豐富多元的文化底蘊，讓我們
倍感幸運。”
     “我期待着與大家齊聚一堂，和鄰里同慶
佳節。”

      “元宵節慶典是一場文化盛宴，我誠摯邀
請大家踊躍參與，親身體驗賀歲活動中不同
文化的魅力。”
    希爾斯郡悉尼山區華人聯誼會（The Hills
Chinese Association）主席安娜（Anna
Wu）表示，全體聯誼會華人都爲能與本地政
府共同舉辦龍年元宵節慶典而感到榮幸。
     安娜說：“這個慶祝活動體現了農曆新年
對亞洲文化的重要意義。”
    “在亞洲，元宵節象徵着新一年的開始，寓
意這團聚、和諧和平安的美好願景。”
    “本次元宵節慶典把來自我們家鄉的風情帶
到了位於悉尼西北地區的希爾斯郡，爲當地
居民提供了親身體驗亞洲節慶樂趣的機會。”

悉尼西北希爾斯郡地區（HILLS SHIRE）
舉辦元宵節張燈結綵慶⿓年吉祥

     屆時，600 盞明燈高照，觀衆們能在張燈
結綵的元宵節慶典上欣賞現場表演，品嚐可
口佳餚、參與免費的手工藝活動和麪部彩
繪。
    抵達活動現場， 好搭乘公交直達城堡山
換乘站（Castle Hill Metro Station），該
站 位 於 亞 瑟 慧 琳 公 園 旁 邊 （ Arthur
Whitling Park），交通便利。

欲求更多活動詳情，請登錄網站
www.thehills.nsw.gov.au 搜索 ”Lantern
Festival (元宵節)”。
時間: 2024 年 2 月 24 日星期六 3pm-9pm
地點: 悉尼城堡山地區（Castle Hill）亞瑟慧
琳公園（Arthur Whitling Park）[在城堡
山換乘站旁邊
（Castle Hill Metro Station）]
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—余創豪 chonghoyu@gmail.com  —

我   是澳洲人 

3 半山扶梯的記憶 — Muse Gong （繆思）  —

     每天清晨跨出家門第一步，步入眼眶的是
橫跨威靈頓街的「半山扶梯」，投擲一個石
子的距離。拖着疲憊的身體，行走在起伏的
路上，面對自上而下扶梯裏的人流使我振
作。傍晚散步出門第一步看到自下而上牧歌
中半山扶梯中打烊人流扶搖直上讓人愜意。
晚飯後散步經威靈頓街入半山扶梯向左是中
環站喧鬧無比，向右半山方向 終抵達太平
頂曲徑通幽 。 我多是向左去海邊，興致好時

便往半山，沿此方向多在荷里活道出扶梯，
穿荷里活道步行沿石板街回威靈頓街。時間
充足時會去半山扶梯終點，週末有時去扯旗
山頂。  
   半山自動扶梯是中環至半山行人通道，世
界之 長800米，扶梯由20部獨立的滾梯及
人行道和天橋連結。 恆生總行大廈爲起點，
終點是干德道，路經中環街市，橫穿正交威
靈頓、荷李活15條街道，扶梯南北軸向沿閣
麟街、奧卑利街、些利街、卑利街南上。這
裏有唐風、宋韻、晚清市井，小酒館伺候待
人接物留存廣東晚清民國遺風，與大陸一步
之遙，自成小樓成一通。漫步在荷里活道和
回教清真寺些利街之間的扶梯中感覺在時間
中穿梭，一個活的民俗博物館。我東張西
望：市井店鋪、酒館、皮影、推拿店使人聯
想起金瓶梅小說的插圖。由於滾梯上午向下,
下午向上單向運行，使用者多是周圍居民。
1895年香港興中會總會, 在扶梯邊士丹頓街
13號取名「乾亨行」，從這裏記念孫中山,
走向在臺北中山紀念堂和南京中山陵。我走
在孫中山史蹟徑，親臨其境百感交集，興致
高時會到堅道的「孫中山紀念館」一遊。
「革命尚未成功，同志仍需努力」  的豪言至
今震耳發聵。
     荷里活道每次經過, 總流連忘返，我熟悉
這裏的名店 。 荷里活道以南扶梯旁敦和里、

士丹頓街、伊利近街一帶的蘇豪區異國情調
十足，除西餐外，尼泊爾菜、非洲菜、地中
海菜餐廳應有盡有。往上是清真寺， 清真寺
周遭穆斯林裝束人遊走，感到步入回教巢
穴，男人一身白女人蒙面。我輕輕步入寺
內，脫下鞋子在入口角落席地坐下， 看到裏
邊三三兩兩，有人在朝向麥加做日課，還有
一堆人剛從超市買來了馬奶葡萄，圍坐一團
靜靜的開始吃起葡萄，還邀我加入，我寒暄
後匆匆離去。當你隨扶梯不斷升高好像是在
喜馬拉雅山上跨越了不同的生態系統，由高
度溫度環境變化造成分明的植被和動物羣。
半山扶梯至太平頂以半山爲界可以明顯看出
數個人類生態羣。扶梯終點在干德道，每次
抵達這裏總是夜間，沒有行人，獨自漫步山
間，身邊的高牆山坡和背後大廈，在這幽靜
氛圍裏停留些許，惆悵難得油然而生。
     世界華人中樞在香港，香港精英在半山，
在半山扶梯人流中。六百萬香港人散落全
球，留在香港的六百萬人, 其中一半行走在兩
個世界。不到華爾街沒有真正去過紐約，如
今華爾街的金流已隨半山扶梯飄然西歸。沒
有到過荷里活道（華人的標記）算不上真正
的華人。世界各個角落的香港人、華人總會
故地重遊半山扶梯通向蘇豪區--心靈的港灣，
呼吸 「重慶森林」 的芬芳。

香港情結
編者語: Muse Gong, 音樂博士,中國出生及長大, 移民澳洲40多年, 期間生活在香港, 從事教育。以他的觸覺及個人經歷, 與讀者分享香

港體驗及人生。

14歲月蒼茫 —  ⼼ ⽔   —

      在二零一零年四月底，曾到澳洲 南端的
塔士馬尼亞州觀光，一連六天的行程中、幾
乎將塔州所有景點都遊遍了。深山野嶺和沿
海岸線那些鮮見人煙的荒涼地帶，也涉足獵
奇。自助遊的好處就是主動權全操之在我，
不必由導遊擺佈安排。免被帶去購物、浪費
時間金錢，在極之自由掌控中，悠閒又輕鬆
的渡過美好時光。為平淡人生添加一段意外
經歷，不亦樂乎。
     四月十九日驅車遊霍巴特市南部Dover，
到達Hastings後、再駕駛一小時；前往觀光
指南上著名的Newdegate Caves鐘乳洞。
     車停在上山小徑前，看到斜坡泥路只能容
一車行駛；就不敢冒然衝上去 。 正猶豫間，

山坡前儷影驟現，真個大喜過望，趕緊下車
趨前請教。 
      年青的洋女巧笑倩兮的指點迷津，並贈送
手上拿著的那張迷你地圖；謝過後大家都慶
幸沒有冒失駛入山徑，不然就會麻煩多多
呢。萬一山路沒有足夠空間回轉汽車，真不
知如何是好啊？
      找到接待中心，原來購了參觀票後，還要
驅車幾公里，到了停車場；再沿指示牌上
山，在野林內的泥路前行，聆聽風聲鳥聲
外，天地寂寂寥寥，膽小者還真不敢獨行
呢。約十分鐘左右就見到那座涼亭，經已有
先來者在等待。
      導遊依時出現，點過人數總共十二位；略

為介紹洞中情況、說為了保護原始鐘乳石，
嚴禁觸摸，及要注意腳步高低安全。大家魚
貫進入洞內，微弱燈光照明，按著扶手拾級
而下，寒意驟升。原來山洞氣溫永遠只有九
度，難怪如此冰冷。
       這座鐘乳石洞是在1916年時，無意中被
發現，翌年才開始讓人參觀；就以當年塔州
總督Newdegate先生的大名命名。旅遊介
紹小冊子或一些地圖也有用地方名稱，叫做
Hastings Caves，其實是同一個洞穴也。
      剛入洞後，面對洞中四千餘萬年前形成的
鐘乳石、在寒冷中被這奇特的美震撼。參觀     
者莫不趕快按攝影機快門，將奇形怪狀的倒
懸鐘乳拍入。 有些尖銳如箭的倒掛著， 在尖

/ 半山扶梯

/ 半山扶梯

/ 些利街清真寺

/ 中環大館/ 半山扶梯 / 香港中環電動扶梯

mailto:chonghoyu@gmail.com
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邦有道，危⾔危⾏，邦無道，危⾏⾔遜。 論語
(指不畏危難⽽真⾔敢為。) —  栢 輝   —言         行            18危    危 

神選之⺠ -猶太⼈？
      “神選之民”這個詞總是顯示了一種神和一
獨特民族(猶太人) 的特別關係。 在創世紀
12章 中，神呼召亞伯蘭（後稱亞伯拉罕）離
開他的本地，往神所要指示他的地去。當亞
伯蘭到達那應許之地，神在創世紀 12:2 說 ,
“我必叫你成為大國。我必賜福給你，叫你的
名為大，你也要叫別人得福。” 今次就讓我們
從以色列歷史和聖經中一同探討，什麼是“神
選之民” ！
     下面的時間軸將把以色列流亡時期以紅色
條，自主統治以色列為綠色條，被別國統治
下留居以色列地為黃色條顯示出來。

和梵文書寫佛經。巴利文和梵文源自婆羅米
文，學者們認為婆羅米文大約在 2700 年前
從猶太人傳到亞洲。因此，猶太人正面地影
響了所有佛教經典的著作。
     但在近代的世界歷史著，悲哀地；猶太人
也因為流亡的原故，成為各國人民任意踐踏
的藉口，如基督教改革的始創人德國馬丁路
德的《論猶太人及其謊言》和英國文學家莎
士比亞其中一部著名戲劇「威尼斯商人」等
都帶出不少的反猶意識和教導。在二次世界
大戰中，希特勒對猶太人的迫害達到頂峰，
600萬猶太人在現今所知的大屠殺中喪生。
希特勒差一點消滅所有生活在歐洲的猶太
人，但希特勒被打敗後，剩下的猶太人倖免
於難。

為何神選之⺠的國運這樣糟糕？

     在聖經摩西的神諭中我們可知一二，參申
命記 29:21-24；
     一切咒詛將他從以色列眾支派中分別出
來，使他受禍。你們(猶太人)的後代，就是以
後興起來的子孫，和遠方來的外人，看見這
地的災殃，並耶和華所降與這地的疾病，又
看見遍地有硫磺，有鹽鹵，有火跡，沒有耕
種，沒有出產，連草都不生長，好像耶和華
在忿怒中所傾覆的所多瑪、蛾摩拉、押瑪、
洗扁一樣，所看見的人，連萬國人，都必問
說：『耶和華為何向此地這樣行呢？這樣大
發烈怒是甚麼意思呢？』
     答案也在申命記摩西的教導裏 29:25-28
清楚說明；
      人必回答說：『是因這地的人離棄了耶和
華他們列祖的神 ， 領他們出埃及地的時候與

他們所立的約， 去事奉敬拜素不認識的別
神，是耶和華所未曾給他們安排的。所以耶
和華的怒氣向這地發作，將這書上所寫的一
切咒詛都降在這地上。耶和華在怒氣、忿
怒、大惱恨中將他們從本地拔出來，扔在別
的地上，像今日一樣。』
      因亞伯拉罕信心的原故，猶太人被揀選為
神的子民。其重點是叫世人藉以色列看到神
的榮耀、公義和應許。可是，猶太人卻離棄
了與神所立的約，斷絕了與神的關係。過去
以色列被列國侵入和統治，顯明了聖經中神
的公義。1948年以色列的復國，卻又顯明神
在聖經中對以色列人的信實。
     不單如此，神也藉以色列人成就了彌賽亞
(耶穌基督- 救世主) 的應許。耶穌基督是為全
人類而來，不再僅僅是為了拯救以色列人，
而是為了神真正揀選的國民。
      基督徒仍是屬神的國度，不再單是以色列
(猶太人)，而因耶穌基督(彌賽亞)的降臨，就
是被揀選的基督徒，藉「因信稱義」加入了
神永恆天國的天國選民。而基督徒的責任便
是傳揚耶穌基督的救恩，好讓神的國得擴
展，挽回普世的靈魂。盼猶太人能從歷史中
學習，基督徒們明白自己神選之民(天國選民)
的真正身份。

筆者電郵：lyonchu.pf@gmail.com�，如⼤家有任何宗教問題，可來信⼀同研究學習，
祝⼤家主恩常在。

端依稀還有水珠。經過轉角處，地面仍存積
水。
      導遊說科學家鑑定此洞內的鐘乳石大約是
四千萬年前至六千萬年前形成？真正年份也
說不清。別說四千萬年，縱然是四萬年前，
對人類來講，也已經是「天長地久」那麼長
遠了。四千萬年前那麼久遠的光陰，人類還
沒有在地球上出現呢。可那時、恐龍卻早已
滅絕了，真是不可思議啊。人類始祖元謀人
也不過存在於三百餘萬年前而已。
      也不知歲月的怪手是如何在山洞內搓揉，
在實心的大山內，雕塑出高低、長短、大小
不一的多類姿勢；實中有虛，留下曲徑的空
間，幾千萬年後，人的足印始可踏上。若無
這些可容身的空道，鐘乳石無論再神奇再美
麗， 世人也將無從欣賞。 造化的鬼斧神工，

真不是自跨萬能的人類所可想像啊。
      迴旋而下，到達 深處七十五公尺所在，
已無路可通；導遊才轉身從另一方的梯級爬
上；大家緊跟著，恐防落後時會被無形的山
精留住作伴？膽小的內子婉冰總要走在我前
方，好像只要她在我的視線內，就可保平安
似的？
      鐘乳石以極不規則的線條倒懸著，大小粗
細均不盡相似；一如人之面目五官，各有其
形。在燈光照映中，顯示著淡黃色素；有單
枝獨掛，有幾堆相依偎，緊緊的靠著。粗獷
的呈現著未經人工雕琢的原始美，鐘乳石之
美本來就存在，歷經幾千萬年屹立，並不為
人類的眼睛而造作。
      導遊口若懸河的講解著，彷似她已明白這
些存在幾千萬年的山石精靈面目？  可在她的

語聲中，鐘乳石始終無言以對；山精石怪有
知，必然笑她的幼稚。所講所說無非是人類
的主觀認知，和真實的歷史可能根本一點關
係也沒有呢。
      四千萬年的歲月啊!我心中一直在推算是
那朝那代那個世紀？日升月沉，日月不停輪
轉、一年年，一代代、一個世紀又一個世
紀，歲月無盡止的蒼茫著，地老天荒漫長而
遙遠，四千萬年竟也一幌而至，沉睡著的這
個美麗鐘乳洞，終於迎來了人類苦苦等待的
驚喜視野。
      入洞四十五分鐘的時間追回了四千萬年的
蒼茫，洞外陽光淺淺的微笑，照
著我們的痴照著我們的呆。歲月本無情，也
從不留印記，四千萬年前或六千萬年和我們
短短的一生，無非都是剎那啊。     

      從這個時間軸，我們可以清楚看到以色列
立國自主的時間(約500年)比起流亡(約2100
年)及別國統治的時間(約1100年) 少5-6倍之
多。嚴格來說，以色列(猶太人)是一個悲哀的
民族，是一個流亡的的民族。也因為流亡的
原故，此民族對世界各國帶來不少影響，單
看猶太人對亞洲的影響是其他少數民族所無
法比擬的。  如早期的佛教僧侶使用的巴利文

/ 中世紀歐洲傳說猶太人殺童獻祭 (1144年，英國)



澳洲的希望．鄉郊新生代
編譯  田田            圖 視頻

(二)

《DRAVEN – 輪椅拳擊⼿》     我 DRAVEN，住在 Wadandi country Bunbury WA，自小至大我整個人都被拳擊迷住了。現在我正與物理治療師一起接受拳擊訓練，但是我的夢想是成為拳擊俱樂部的一份子。我愛有關拳擊的每一樣東西：叮叮叮……拳賽開場的鈴聲、拳手擊出 利害一拳的沉重擊聲、全場觀眾狂野呼喊；然而對於我，作為一名觀眾是不足夠的，我的目標是踏上拳擊台。我患有 cerebral palsy (腦性麻痺)，導至我有運動機能障礙，我能走路，僅限於短距離，不能長時期站立，故此要坐輪椅。輪椅拳擊是一項體育項目，但極少人知悉。曾經我去到本地一間拳擊俱樂部，準備接受訓練，他們竟然這樣糊弄我，僅僅給我一個拳擊袋子就走開了，我再也沒有回去過，但我不是一個輕易能被擊敗的人。「歡迎來到  〈DRAVEN’sKnockout Podcast〉 (一  擊即勝網站 )，我是主持  DRAVENWoods，今天我們要講述有關……」這是我的開場白，因為我開設了一個網站，講述參加比賽的拳手，目前網站廣播的規模佷小，但我有宏大的盼望，提升改善輪椅拳擊的大眾關注、側面視角、尋找參賽的拳手。輪椅拳擊尚未是 Paralympics ( 帕拉林匹克運動會)項目之一，但當有朝一日達成這個目標，我希望代表澳洲參賽。終於找到一間能幫助我訓練的新拳擊俱樂部，我駕車2個小時只為找到正確的地址。他們接納了我之謂我，而不是他們心目中的我。今天接受職業運動員 Danny Green 的訓練，我是那麽的興奮，以至血脈僨張。拳王Muhammad Ali 廣為人知，我要令輪椅拳擊也這樣出名!

《ANNIE – ⽺⽑剪⼿》

     我是 ANNIE,一直住在 Bombala NSW Kosciuszko 山脚下。Bombala 以羊毛工

業聞名，我不會編織也不懂鉤針，我是一名在Bob羊棚工作的打雜工 ，把胖胖的羊兒

按在地上，用剪切機剪羊毛、清潔羊欄、把羊毛分類。剛開始時我非常緊張，很多東西

要學，工作要快，所幸同事都幫助我。我主要與 Bob 的伙計一起工作，Bob 做了差不

多50年的承包商，人人都尊敬他。我們在早晨7:30開工下午5時收工，每天為幾百隻羊

剪毛，我喜歡我所幹的活，喜愛自己的職業，我認為這是一件好事。但是將工作與讀書

結合則非常困難，羊棚與課室是完全不同的世界，平衡兩者極之不易，但我佷高興同時

擁有這兩樣。現在我尚未找出畢業後將做甚麼，多數人做完打雜工就升至剪羊毛工人，

但剪羊毛不是我的志願。至今我所知的是：在羊棚裏聽羊兒咩咩叫、與伙伴一起打拼、

休息時摟住小狗玩、做個打雜工，這就是我!  ANNIE 的敘述令主持 Isaac 回憶起他中

學時課餘在一家 Kebab (旋轉烤肉店) 打工，他不禁脫口讚揚：「Anne，了不起!」

JAREECE - 捕鴕⿃蛋》

     我是 JAREECE，我們的族人住在 Barkinji NSW 鄉郊已

有四代，而且將永遠都居住這裏。今天你仍然可以看到我曾

祖母在此烹煮鴕鳥蛋的遺跡。現在祖母將這項技能傳授給

我，她告訴我當你看到地面有很多來來往往的痕跡，你知道

距離不遠處就是鴕鳥的巢穴。昔日我們捕獵駝鳥，食鴕鳥

肉；現在我們保護它們，只是拾取它們的蛋。剛下過雨不

久，你可在空氣中聞到，這種氣味表示駝鳥正在開始交配。

祖母要我們確保隨身攜帶 walkie-talkies 和背包，即刻搜

尋鴕鳥蛋，我們都好勝，認真找尋鳥行過的足跡。很快看見

新足跡，快來! 快來! 我們用樹枝將蛋挑出來，找到鳥蛋，

你快樂得好像登上青天。我們不會全部拿走，總會留下一

枚。返回營地，是時候慶祝，全體人享用一枚蛋，其餘的則

帶回家中。食用鳥蛋，首先用口吸出蛋液，當我是小孩時便

這樣做，然後便可在蛋殼上雕刻，這是藝術，也會繪畫我們

的故事，需要一個星期來完成。我仍未能雕刻蛋殼，我要確

認自己已準備充足才開始，這項雕蛋藝術會一代一代傳下

去。我愛看著它們，拿在手中，想著這些故事，這一切給予

我力量。我以身為地球上 古老文化的一份子而驕傲!
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/ANNIE 剪羊毛

/DRAVEN廣播棚

/ANNIE清潔羊棚

/DRAVEN  輪椅搏擊手

/蛋殼雕刻 / JAREECE與家人
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《MIRANDA - 守護傳統》

     我是 MIRANDA ，住在 Palawa country Hobart TAS。

有人說在文化之內，Aboriginality (原住民本土性) 有如咖啡，

無論注入多少牛奶，依然是咖啡。不像那些在我面前經過的

人，我的生活並不像我的容貌看起來那樣。曾經有非原住民的

人告訴我，我看起來一點都不像原住民。我的祖先是Fanny

Cochrane Smith，她的全名是 Frances ，意思是「自由

人」，因為澳洲的 Assimilation policy (同化政策)，她的這個

自己文化的名字是被否認的，我們的名字對殖民者來說，在他

們新鎮壓的土地上，聽
起來太像外國人。他們

說 Fanny 的皮膚

太橄欖色，不似原住民，不能確認她的父親到底是誰，他們的

〈無結果定論〉否認了她的文化、她的童年。她被從母親身邊

帶走，在一間專為孤兒而設的學校訓練為一個女傭。當第一艘

英國艦隊將首批歐洲人
帶來澳洲50年之後，她是僅僅生存的

47

個 Palawa族人之一，但Fanny 的艱辛搏鬥令她的文化活下

來，她繼續練習Palawa傳統，教導子女，傳授我
們馬賽克 - 至

今我們依然能夠拼合的精細鑲嵌工藝。她表演傳統的歌唱舞

蹈，直至白人定居者以她的名義舉行音樂會，他們開始聆聽她

的聲音，欣賞他們曾經想消除的文化。她的聲音、語言、歌謠

通過圓筒留聲機而永垂不朽，這是1900年前僅保存下來的

Palawa 語言的文件，她的歌聲依然
每天都在塔斯馬尼亞藝術

博

物館播放。後來澳洲經歷被偷竊的一代，我在這裏，牢牢站在

她的位置，我的皮膚是那麼淺色，照亮她過往的苦楚，這苦楚

經由我母親的家族傳承下來，這是你的血，令你更強壯。我是

一個來自Nipaluna Lutruwita 驕傲的 Palawa女子、驕傲的

塔斯馬尼亞原住民女子。

《REPONSE – ⾜球守⾨員》     我是REPONSE，生活在Latji Latji country MilduraVIC。當我還是一個小孩時便在 Rwanda (盧旺達共和國位於中非東部) 踢足球，2019年我的家人為尋求較好的生活而來到澳洲。我第一天上學就苦不堪言，不會說英語，無法交朋友，直至我開始 踢足球。我看着其他小孩說：Pass the ball! (把球傳過來)，通過聽取他們說話學英文。人們注意到我在守門方面有天賦，所以讓我嘗試為 Mildura Team 球隊踢球，教練對於我的球技印象深刻，邀我加入資深球隊，我明白其他球員年齡都較我大，心中很恐懼，擔憂會受傷，守不住對方射來的球，我不想讓我的球隊失望。我哥哥注意到我的苦苦掙扎，所以我們開始每天練習，他告訴我站在球網內，面向來球，無論球射向哪裏，哪裏就是你奔赴的地方。我接到了一些對方射來的球，但他推動我做得更好，克服我的恐懼。這一切都得到了回報，現在學校裏的孩子、我的教練們彼此競爭，務求得到我加入他們的球隊，這種種令我非常快樂，因為我可以看到我的哥哥和我的球隊都為我而驕傲。自從上學的第一天，至今我改變了很多很多，曾經因為不會讀寫英文以及交不到朋友很沮喪，而現在我做到了。當人們不明瞭你所經歷的一切，對於你來說是很艱難的，而現在我站在 Mildura 足球場，告訴你，我的故事。我夢想巨大，要盡我所能，振翅高飛!

《 美的共鳴》 
      讀者諸君是否一如我，願意傾聽這12位《Heywire 2023》優勝者的心聲，欣賞他們找到生命中的目標，勤奮不懈地努力。一位設計師曾
說：「從你熱愛的事物出發，美必將跟隨。」在這些青少年身上，我看到美，美的心靈、美的行動、美的希望。倘若您們知悉任何青少年想傾
訴他們的故事，分享寶貴經歷，美的共鳴，請鼓勵他們參加《 Heywire Competition》比賽，形式不限，可以是文章、錄影、照片、錄音
帶，優勝者作品將會在ABC電視台播放，贏取參加在坎培拉舉行的《Heywire Regional Youth Summit》會議。獨樂樂，不若眾樂樂!

《RANIA - ⾃強不息 》
     我是 RANIA，住在一個位於印度洋稱作熱帶天堂的Cocos
Islands小島，這裏是澳洲的一部分，接近印度尼西亞，但不近
大島。我們說 Cocos – Malay 語言，島上每一個人都認識每一
個人。當海風吹向正確的方向，吹來我喜歡聞的鄰居烹煮食物的
味道，這裏的海灘是驚人的美麗，我在那裏渡過大部分時間。我
出生便患有一種罕見疾病，叫做  osteogenesis imperfecta
(骨質發育不全症)，骨骼非常脆弱，容易骨折，因此俗稱「玻璃
娃娃」。我曾有過150次骨折，無法站立。上一次我打噴嚏，一
根肋骨斷了，能夠好好地打噴嚏，已是好久好久之前的事了。從
前當我在學校時人人都去運動，我則留在室內繪畫、用海娜做印
度手繪、練習化妝，這一切幫助我成為一個職業化妝師，我喜歡
幫助人們感覺到自己 美的一面。這雖然是件小事，但對於我而
言，卻是 美、 強的。當我訪問各種不同的地方，是我表現自
己 獨立一面的時候。但是坐在輪椅上環繞 Cocos 島是非常困
難的，因此我寫信給 Cocos郡 CEO，要求能在我的家中設置輪
椅通道，議會便在我家前院後院建築坡道，現在家中我能有更多
獨立的時間，然而我想看到在我家之外有更多的輪椅通道。我要
一如每一個人般享受 Cocos 群島美景、我要幫助人們、為這個
我心愛的社區作出貢獻。我的骨骼可能脆弱，但是我堅強!

2024，祈望世上多⼀些這樣美的年輕⼈! 美的⽣命!

/ REPONSE 給球員捧起

/ REPONSE 足球守門員

/ RANIA 替人化妝
/ RANIA 和家人

/ MIRANDA 祖先Frances

/ MIRANDA 
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